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•EDITORIAL• 
EL día 1 de Mayo añade este 

año a la' conmemoración con 
que los trabajadores celebr11n su 
fiesta una triste onomá~tica: en 
este día hace exactamente un 
año, morfa en Torrejón de Ardoz 
el primer afectado por el aceite 
tóxico de colza, el niño de ocho 
años Jaime Vaquero. 

De esa manera, se iniciaba. una 
larga serie de tragedias. El mayor 
volumen de afectados pertenece 
a las clases menos pudientes, y 
que aún hoy esperan soluciones. 

Un ministro de entonces, que 
ahora ya no lo es, afirmaba. que el 
problt1ma se solucionaría en el 
momento en que unos malévolos 
bir;hitos cayeran por su peso. Un 
año después ya se sabe. que no se 
trata de ningún animalito pará
sito, aunque no se ha avanzado lo 
necesario en la detección de las 
causas reales~ Precisamente, ·y 
casi coincidiendo con el lamen
tablfJ aniversario, el equipo 
médico que dirigía el seguimiento 
del tema ha presentado su irr_evo
cabl(I dimisión. Algo debe. fun
cionar tan mal que los técnicos se 
han visto obligados a la adopción 
de tan contundente medida. 

Mientras· tanto, la Adminfstra
ción, incapaz de abo.rdar las solu
ciones necesarias, tampoco es 
capaz de localizar a los auténticos 
responsabifls y aplicarles ltrs 
penas que judicialmente les co
rresponda. 

Por otro lado, las ay'!das que 
las asociaciones de afectados 
vienen demandando desde hace 
un año tampoco están encon
trando la respuesta que. la .gra
vedad de la situación requiere. 
Estas están llegando tarde y mal, 
ante la impotencia de las victimas 
de la colza que obs.ervan cómo su 
problt¡1ma se difumina con el paso 
del tiempo. 

Sí el panorama es negro, un 
año después tambi6n conviene 
recobt'flr la esperanza, que inevi
tablt1mente debe. ir unida a la exi
gencia de medidas que consigan 
paliar y dar por finalizada definiti
vamente esta pesadilla. Sola
mente así, podremos volver a 
pensar que vivimos en un país 
moderno, ajenos a las lacras pro
pias de un país subé/.esarrollado. 

Ayuntamientos de izquierda: 
¿Cambiamos la vida? 

C UANDO se cumplen tres 
años desde la elección 

democrática de los Ayunta
mientos, muchos vecinos refle
xionan y se pregu.ntan cuáles son 
las realizaciones que se han lle
vado a cabo. Cuáles son los 
resultados positivos que ha 
podido generar la izquierda que 
obtuvo la confianza mayoritaria 
de los municipios de nuestra 
comarca. En definitiva, la pre
gunta importante es si se ha con
seguido cambiar la vida, elevar 
el nivel de prestaciones ciuda
danas y/ de nuéstra vida muni
cipal. Mi tesis, obviamente, es 
que la respuesta es ampliamente 
afirmativa. Y. para demostrarlo, 
mejor son los hechos,. que todo 
ciudadano .puede comprobar 
directamente, que las palabras. 

Saneamiento municipal 

La herencia del pasado fran
quista fue especialmente dura en 
lo que se refiere a la Hacienda 
municipal. Deudas y más deudas 
que se plasmaban en mil y una 
facturas ·de proyeedores sin 
cobrar. En el caso del Ayunta
miento de Torrejón de Ardoz, 
hasta se nos consideraba como 
«morosos», como consecuencia 
de que las empresas sólo habían 
recjbido «buenas palabras» de 
los anteriores ediles y llevaban 
si.n cobrar meses, y hasta años. 

Pues bien, de los 300 millones 
de pesetas que, aproximada
mente, debía el Ayuntamiento 
torrejonero en abril de 1979, en 
la actualidad se han pagado más 

de la mitad, y el resto, prove
niente principalmente del sumi
nistro del agua por parte del 
Canal de Isabel II, se ha logrado 
un principio de acuerdo ·que lo 
resolverá definitivamente. 

Por lo general, los ciudadanos 
no estaban acostumbrados a 
pagar, en algunos casos, sus pro
pios impuestos, tasas y arbitrios. 
Pero todos sabemos que sin 
recursos financieros no se 
pueden realizar obras. Es decir, 
si no pagamos todos no podemos 
gastar en nuevas obras y servi-
cios. .· 

En la actualidad, el vecino de 
a pie acude puntualmente a 
pagar sus impuestos, y se ha 
dado un vuelco total a esta 
antigua filosofía de «ya pagaré 
mañana ... ». Es muy estimulante 
observar incluso las colas de los 
contribuyentes, abonando sus 

_correspondientes recibos con la 
máxima 13untualidad. 

Sé, por mi propia experiencia 
personal como delegado ' de 
Hacienda, que la tarea no es 
fácil y, ·en muchos casos, bas
tante ingrata, pero el resultado 
está ahí. Ello ha hecho posible, . 
en parte, que desde 1979 el pre
supuesto municipal se ha incre
mentado ocho veces más. 

Cubrir deficiencias 
Una vez realizado el primer 

páso, que es el de sanear la 
Hacienda municipal y procurar 
suficientes dineros, hemos . 
afrontado la segunda acción, 
que no es otra que cubrir defi-

-~al~-
Total desidia -

Soy una vecina de la calle 
Batalla de Lepanto, donde se 
están realizando las obras de la 
nueva plaza. Como estamos ya 
en el final del segundo mes o en 
el tercero, quiero expresar mi 
desacuerdo respecto •a la forma 
en que se están llevando a cabo 
los proyectos que, aunque los 
valoro positivamente, creo que 
no se puede aguantar que todo 
ello lo estén haciendo una cua
drilla de sólo cuatro personas. 
¡Es increíble el ritmo del trabajo 

diario! Y luego, en estado per
manente de suciedad, sin luces, 
C(}n barro o polvo, con total 
desidia. Hay demasiado aban
dono o tolerancia, pues parece 
que una vez concedida la obra se 
olvidan de su vigilancia y cui
dado. Aunque hacen horas 
extras... cuatro personas no 
pueden tener hecho a ·estas 
alturas ni el asfaltado, ni los 
árboles, ni la luz. Es una pena 
que estos sueños no se lleven a 
cabo con la ilusión que lo 
esperan los vecinos. 
Una vecina de Batalla de Lepanto 

ciencias y poner en marcha 
nuevos servicios a la comunidad. 

Hace unos días se aprobaba 
por el Pleno de la Corporación 
Municipal de Torrejón de Ardoz 
un presupuesto de inversiones 
único en la historia de este 
pueblo. En total, 738 millones, 
destinados exclusivamente a la · 
puesta en marcha de obras y rea-
1 i z ac iones públicas que 
redunden en beneficio de los ve
cinos. 

Sí, porque los Ayuntamientos 
franquistas, aparte de dejarnos 
deudas, no . nos dejaron apena~ 
ningún servicio comunitario. La 
filosofía de gastar y endeudarse 
para llevar a cabo obras es posi
tiva. Pero en abril de 1979, los 
nuevos concejales nos dá
bamos cuenta con amargura 
que estaba casi todo «por 
hacer». ¿Dónde estaban los 
beneficios de un desarrollo 
industrial en los años sesenta? 
¿Dónde estaban los parques y 
los polideportivos? ¿Y los c;en
tros culturales?¿ Y el cementerio 
o el centro municipal de la 
Salud?... Podríamos seguir pre
guntando, aunque todos cono
cemos de sobra la respuesta. 

Son muchos millones los que 
se destinarán para cambiar la 
vida y elevar el nivel de bie
nestar de los ciudadanos. Yo 

· estoy seguro que la gente es lo 
suficientemente razonable para 
comparar y darse cuenta del tre • . 
m~ndo esfuerzo que se ha reali
zado. Evidentemente, no todo 
ha sido un camino de rosas. 

Hemos pagado en algunas- oca
sfones el «pato» de nuestra inex
periencia. Los hombres y 
mujeres que accedieron a los 
Ayuntamientos provenientes de 
los partidos de izquierda no 
habían podido gestionar la cosa 
pública durante la larga noche 
de la dictadura. Asimismo, quizá 
no hemos explicado suficiente
mente nuestra brega diaria al· 
pueblo. ~Jlúbiera · sido necesaria 
una mejor labor de la informa. 
ción, pero los hechos son inmu
tables y cualquiera puede con
trastar la realidad de las cosas. 

¿Hemos cambiado la vida? Sí, 
rotundamente sí. En cualquier 
caso, nuestra confianza está en 
la propia inteligencia y perspi
cacia natural del pueblo español 
que sabe darse cuenta de quién 
promete y de quién cumple. 

.José de Cruz Frutos 
Alcalde de Torrejón de Ardoz 

Nuevas acciones de DESPUNTE 

Según ·acuerdo tomado por la j~nta de accionistas de 
Editora: Local para la ampliación de capital social, se 
comunica ·a todos los vecinos de la comarca que próxima
mente se pondrán. a la venta 450 acciones. Dichas acciones 
tienen un valor de 1.000 pesetas y son nominativas e indivi
duales. Ninguna persona puede ser poseedora {:le más de un 
solo título. 

Todos aquellos interésados en la compra de acciones 
pueden pasarse por la redacción de DESPUNTE. El domi
cilio de DESPUNTE en Torrejón se encuentra en 1~ calle 
Hospital, 2, 2,° C. La dirección en Alcalá de Henares es: 
Ramón y Cajal, 5, 2.0 centro. . 

_____ Jo./l!l.n __ te ___ __ BOLETIN DE SUSCRIPCION 

~es ruego me suscriban al Seman~rio 
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La asistencia fue mayor qué en años precedentes 

El 1 -de mayo fue un éxito 
En contra de las previsiones, la manifestación del 1 de mayo ha 

constituido un éxito de asistencia. La respuesta a la convocatoria de 
las centrales sindicales mayoritarias, CC.00. y UGT, fue muy 
superior a la de años anteriores. Según los organizadores, en Madrid 
el número de personas que acudieron a la concentración se acerca al 
medio millón. Para la Policía Municipal, entre 200.000 y 250.000, 
mientras el Gobierno Civil da la cifra de 40.000 asistentes. 

Como en años precedentes, 
la manifestación iba eoc_abe
zada por dirigentes sindicales. 
Los secretarios generales de 
CC.00. y UGT, Marcelino 
Camacho y Nicolás Redondo, 
al frente de todos, llevaban 
una gran pancarta. 
Trabajo y democracia 

Como en años precedentes, 
la manifestación iba encabe
zada por dirigentes sindicales, 
entre ellos los secretarios 
generales de CC.00. y UGT, 
Marcelinó Camacho y Nicolás 
Redondo, que llevaban una 
gran pancarta con el lema de la 
convocatoria: «Trabajo y de
mocracia.» 

También acudieron parla
mentarios, dirigentes políticos, 
alcaldes y concejales de la. 
izquierda. Los más representa
tivos, Santiago Carrillo, secre
tario general del Partido 
Comunista de España y el 
alcalde de Madrid, Enrique 
Tierno Galván. 

La manifestación partió de 
la plaza de Luca de Tena sobre 
las l· l de la mañana y transcu
rrió sin incidentes y en un 
clima de normalidad. Pasadas 
las dos de la tarde finalizó en la 
plaza de la Independencia, tras 
los mítines de Marcelino 
Camacho, Nicolás Redondo y 
otros dirigentes sindicales de 
CC.00. y UGT. 

Durante el recorrido los 
asistentes corearon lemas 
sobre el paro y en favor de la 
demo~racia, así como la soli
daridad con los trabajadores 
de la mina de Cala y otros esló-' 
ganes. 

En su alocución, Marcelino 
Camacbo resaltó la impor
tancia de la unidad sindical 
para conseguir las reivindica
ciones de los trabajadores y 
planteó la lucha por la conse-

• Marcelino Camacho 
(CC.00.): Conseguir 
las treinta y cinco horas 
semanales y la 
jubilación a los sesenta 
años 

• Nicolás Redondo 
(UGT): Sólo un 
Gobierno progresista 
puede aportar 
alternativas válidas y 
necesarias 

' t 

cución de las treinta y cinco 
horas semanales y la jubilación 
a los sesenta años. Sobre el 23 
de febrero, hizo hincapié en 
que la ley debe ser aplicada a 
los «sediciosos». 

A continuación tomó la 
palabra Nicolás Redondo, que 
basó su discurso en el principal 
problema que hoy tiene plan
teado el país: el paro. Se refirió 
a «las injusticias de este .país», 
que desea el cambio que sólo 

un Gobierno progresista puede 
dar, aportando alternativas 
necesarias y válidas. 

Fidel Alonso, secretario 
general de Comisiones 
Obreras de Madrid, resaltó la 
importancia de las moviliza
ciones de masas para frenar el 
desempleo y el cierre de em
presas. 

Los discursos finalizaron 
con Benjamín Castro, secre
tario general de UGT de 

Madrid, quien hizo críticas a la 
situación por la que atraviesa 
en estos momentos el pueblo 
polaco, lo que provocó pro
testas por parte de algunos de 
los asistentes. 

Las centrales sindicales de 
la comarca convocaron en 
Madrid 

Las centrales sindicales 
UGT y CC.00. de Alcalá, 

Torrejón, San Fernando y Cos
lada no convocaron manifesta
ciones en sus localidades res
pectivas, sino que el llama
miento se hizo para acudir a la 
manifestación de la capital de 
España. 
- No obstante, en Alcalá de 

· Henares, el Sindicato Unitario 
convocó una manifestación 
que contó con la participación 
de unas 500 personas, aproxi
madamente, y que se desa
rrolló con normalidad, sin que 
se produjeran accidentes. 

Por su parte, CC.00. realizó 
un acto sobre las siete de la 
tarde del pasado día 29 en los 
locales de la AISS, en el que 
intervinieron varios miembros 
de la confederación de sindi
catos y de la ejecutiva provin
cial. Al acto asistieron unas 
300 personas. 

También en Alcalá de 
Henares, previo a la manifesta
ción del l de mayo, UGT rea
lizó diversos actos. En la Casa 
del Pueblo se concentraron 
unas 500 personas el mismo l 
de mayo antes de la manifesta
ción de Madrid. 



4 

LhrevesJ 
• El Ayuntamiento ,de Torrejón 
ha aceptado la donación que 
Rafael Onieva ha hecho de la 
Plaza de Toros. Con la firma 
de la escritura por parte del 
alcalde, José de Cruz, se puede 
decir que ya hay plaza de toros 
municipal. Se ha aprobado, 
asimismo, una cantidad aproxi
mada de un millón y medio de 
pesetas para realizar diversas 
obras de hormigonado y acon
dicionamiento, para realizar 
un asentamiento fijo de la 
plaza. Enhorabuena a los afi
cionados taurinos. · 
• El sábado 24 de abril se 
inauguró el apeadero del tren 
de Coslada. A dicho acto acu
dieron las autoridades munici
pales, encabezadas por el 
alcalde, José Huélamo. 

Junto al apeadero, en el anfi
teatro del paseo de Javier Sau
quillo, tuvo lugar un concierto 
de la Orq!.lesta Municipal de 
Coslada, en el que se ínter
pretó el Himno compuesto 
recientemente. El concurso 
convocado para la creación de 
una letra para el Himno fina
liza el 15 de mayo. 
• El club Nebrija de Alcalá 
está realizando «duras ges
tiones» para organizar un 
recital de la Nova Troba 
Cubana, con la asistencia de 
Pablo Milanés y Silvio Rodrí
guez. No obstañte, parece ser 
que los habitantes de nuestra 
comarca podrán gozar en 
breve con la actuación de tan 
excelentes músicos. 
e Se van a realizar las obras de 
desdoblami.ento de la calzada y 
la acera del lado izquierdo de 
la calle Solana, en la zona 
industrial de Torrejón ·de 
Ardoz. Asimismo, se llevarán a 
efecto próximamente las obras 
de urbanización del lateral 
izquierdo de la avenida de la 
Constitución, en el tramo com
prendido entre las calles Roma 
y Lisboa. Por último, se subas
tarán también las obras de 
acondicionamiento y pavimen
tación de los viales en la zona 
comprendida entre la calle 
Ronda de Saliente y la calle 
Granados. 
e Se ha aprobado el proyecto 
para el vertedero controlado 
que, auspiciado por la biputa
ción Provincial de Madrid, 
supondrá una importante 
mejora para los pueblos de 
Torrejón, San Fernando y 
Mejorada, municipio este 
último donde se enclavará 
dicho vertedero. · 
e La segunda certificación de 
obras del alumbrado públicó 
correspondientes a las calles 
de La Solana, Oxigene, 
Fragua, Metano, Cristal y 
Optica, de Torrejón de Ardoz, 
fue aprobada recientemente y 
alcanza un importe de cinco 
millones de pesetas. Con la 
realización de estos trabajos se 
ha ampliado los puntos de luz 
en una de las zonas industriales 
más importantes de la loca
lidad. 
e En una reunión de la Comi
sión Permanente ·Municipal en 
Alcalá se aprobó con los votos 
en contra de UCD y del PTE, y 
los favorables del PSOE, 
enviar una carta a la Dirección 
General de Bellas Artes, en el 
sentido de instar a su aproba
ción para las obras del con
junto residencial Miguel de 
Cervantes, situado en el cai¡co 
antiguo de la ciudad. · 

Carmen García Bloise, en .San Fernando 

ccCréditos para . las empresas que creen 
puestos de trabajan '" · · · 
• «Queremos una industria competitiva» 

• «La democracia se profundiza con el 
movimiento asociativo» 

• «Que el pueblo elija si quiere cambiar de 
sociedad o no» 

• «La democracia es el patrimonio de los que 
quieren i?ivir en libertad» · 

· «He venido a dialogar con el pueblo de San Fernando», empezó 
diciendo. Carmen García Bloise, diputada socialista, en el mitin rea
lizado en la cafeteria Goyma de San Fernando a las 7 ,30 de la tarde 
del lunes 26 de abril. El acto, presentado por José López Fernández, 
secretario de Cúltura de la agrupación socialista local, duró cerca de 
las tres horas. 

La diputada socialista, que 
· calificó el acto como «cívico», 
afirmó que (da democracia se 
profundiza con el movimiento 
asociativo>>. Insistió en la nece
sidad que tienen los políticos 
de discutir con el pueblo «para 
saber dónde estamos fallando y 
por qué. A veces tenemos con
ciencia de que nos creen mani
quíes y que consideramos la polí
tica como una profesión». Para 
que esto no sea así, Carmen 
Gar.cía B loi~e propuso 
«avanzar en el movimiento aso
ciativo en todas las institu
ciones, porque la democracia es 
el patrimonio de todos los que 
quieren-vivir en libertad». 

A . continuación hizo refe
rencias a los acontecimientos 
del 23 de febrero de 1981 y al 
terrorismo. «Ambos ponen en 
peligro la democracia e intentan 
la involución para poner trabas 
en el camino hacia la igualdad.» 

Defender al pequeño 
empresario 

Buena parte de su discurso 
estuvo dedicado a los temas 

ec.onómicos. Defendió al 
pequeño empresario y a los 
trabajadores frente a los 
monopolios y al gran empre
sario. «El Estado debe conceder 
créditos a todos aquellos que 
estén dispuestos a invertir para 
crear puestos de trabajo. Que
remos una industria competi
tiva, y lo decimos porque se 
puede hacer. Si no hay trabajo y 
consumo -continuó diciendo-'
no puede haber florecimiento 
para nadie.» Aseguró después 
que «el PSOE no renuncia al 
socialismo, eero primero hay. 
que consolidar la democracia, y 
que el pueblo elija si quiere o no 
cambiar de sociedad». 

Seguidamente señaló: «No 
he venido a hacer electoralismo. 
Esto es la introducción a un 
debate, a un coloquiO, para ver 
lo que tenemos que hacer.» 

A preguntas de los asistentes 
dio algunas soluciones para 
reducir el paro; créditos a. bajo 
precio para los que creen 
puestos de trabajo, y definió el · 
problema como difícil, 
siempre que el Gobierno ,no 
tome medidas. 

Ni golp.ismo 
ni terrorismo 

En cuanto al terrorismo; 
afirmó: «El ha.robre y el paro ló 
fomentan. Pero no es un Cenó-
· meno español. Se necesita la 
colaboración internacional y un 
Gobierno fuerte, apoyado por la 
mayoría, que tome medidas para 
aislar el terrorismo.» Refirién
dose al problema vasco dijo: 
«Queremos un Estado federal y 
solidario, no un Estado divor
ciado.» Se mostró en desa
cuerdo con los independen
tistas, «pero tampoco queremos 
las·soluciones del 23..:F». 

Por otra parte, ratificó el no 
a las nacionalizaciones, que . 

hasta ahora han sido «un banco 
de empresas con pérdidas». 
Añadió: «Es necesario hacer 
funcionar las empresas que 
reciben dinero público, con una 
Administración sin corrupción y 
que no sean el premio de conso
lación de algunos políticos, 
porque eso es hacer corrupción 
con el dinero de todos los espa
ñoles.» · 

La diputada socialista ter
minó contestando a diversas 
preguntas sobre la ley de 
Régimen Local, los problemas 
de los pensionistas y .la 

. juventud y los municipales de 
San Fernando. 

Fotos: Luis Espeja 

Tendrá dos semanas de duración- en Coslada, 
San Fernando y Mejorada 

Tercer boicot a O. Ferrán 
La Coordinadora del Transporte de Costada, San Fernando y Mejorada 

ha decidido un nuevo boicot a la empresa de autobu~s Díaz Ferrán. Este es 
el tercer boicot convocado contra dicha empresa en lo que va de año y tendrá 
una duración de dos semanas, del lunes rn de mayo al día 14 y del 17 al 21, 
· Aunque la empresa accedió a negociar las mejoras pedidas en diversas 
reuniones mantenidas en el Gobierno Civil con representantes de los Ayun
tamientos de Costada, San Fernando y Mejorada, y posteriormente Velilla 
y Loeches, la oferta de Díaz Ferrán ha sido calificada por la coordinadora 
como «ridícula». 

Objetivo: billete de ida y vuelta 
reducido 

La empresa había accedido a la 
creación de un bono semanal con 
un 7 por cien de descuento · o la 
reducción de un billete ordinario, 
hasta las ocho de la mañana, en un 
12 por cien. Mientras, la coordina
dora pide un bono-bus de diez 

'viajes reducido en un 20 por cien, 
sin límite. de fecha, o Ún billete de 
ida y vuelta con la misma reduc
ción, o el bono semanal de diez· 

la manana rectuc1cto en un 30 por 
cien. 

Los convocantes del boicot, seis 
asociaciones de vecinos de Cos
lada y San Fernando, cuentan con 
el apoyo de los Ayuntamientos de 
ambas localidades y el de Mejo
rada, así como-partidos políticos y 
otras asociaciones de la zona. 

Los convoc11nt11s d11t boicot pid11n un bfll11t11 da ida y vualta, con una raduccl6n da/ 20 por viajes con un 30 por cien o un 
100. Dlaz Ferrlm ofrece un bono semanal raducido an un 7 por 100 billete reducido hasta las diez de 

Por otra parte, la coordinadora 
ha hecho un llamamiento a todos 
los usuarios de los autobuses Díaz 
Ferrán para que utilicen el tren y 
los coches particulares, y piden 
también a los automovilistas su 
colaboración: 

; · 
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1 Chamberl 
3 años de democracia. 

Va llecas 
3 años contra la 

marginación. 

·Pinto 
3 años a favor • 

del medio' ambiente. 

Buitrago 
3 años de cultura. 

Pozuelo 
3 años representando -
· al pueblo . 

. Móstoles 
3 años de limar 
desigualdades .. 

Diputación~ Madrid. 
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Entrevista con· don Antonio Roma, juez de~ano de Alcalá 

:'Estamos al borde· del · ~lll@ll§g:: 
El volumen ,de ciudadanos de nuestra comarca que diariamente 

necesitan acudir a los düerentes juzgados para realizar algún tipo de 
gestión es muy grande. Sin embargo, los servicios al efecto que posee 
el partido judicial de Alcalá de Henares son escasos, encontrándose 
prácticamente al borde del colapso. Para conocer el estado del pro
blema, DESPUNTE mantuvo una entrevista con don António 
Roma, magistradQ.juez de instrucción número l y juez decano. Tam
bién estaba prevista la presencia en la entrevista de don Modesto de 
Bustos Gómez Rico, magistrado juez del Juzgado número 2, a quien 
asuntos de urgencia impidieron asistir. Don Antonio Roma nos 
explicó las soluciones que se están gestionando; igualmente nos 
expuso una radiografía de la situación de la delincuencia en la co
marca. 

mitan en el Juzgado de 
Torrejón, pero guardan rela
ción con Coslada. A raíz de 
ello, en dos ocasiones, 1979 y 
1980, se interesó la urgente 
creación del Juzgado de Dis
trito, de tal forma que el Juz
gado de Paz pasase a ser de 

El partido judicial de Alcalá 
de Henares posee dos juz
ga,dos, de primera instancia e 
instrucción, con sede en 
Alcalá, También existen otros 
dos juzgados de distrito, uno 
en Alcalá y otro en Torrejón, 
Además están los juzgados de 
paz de Coslada, Mejorada del 
Campo y San Fernando. Estos 
juzgados atienqen a 37 munici
.Pios: a 15 el de Alcalá y a 22 el 
de Torrejón. 

. . ' d l J do número 3 y del 
• «La creacwn ~ ~zgda Coslada es una 

El Juzgado número 1 es el de 
Alcalá de siempre. El número 
2 comenzó sus actividades en 
junio de 1980. «Este juzgado 
era una necesidad inaplazable. 
Debería haberse creado dos años 
antes, y ahora debería estar fun
cionando el Juzgado número 3. 

El juez decano elevó con 
fecha 11 de abril una nueva 
memoria al Consejo General 
del Poder Judicial y al Minis
terio de Justicia, en la cual se 
presentaba un resumen con 
datos estadísticos y necesi
dades, demandando el Juzgado 
número 3: «El colapso va a ser 
horroroso. Tengo juicios seña
lados hasta finales de año. El 
promedio de casos que ' aten
demos es superior a ~adrid. 
Tenemos jurisdicción civil y la 
ley de divorcio nos ha incidido 
acusadamente, hasta un 
aumento del 25 al 30 por cien 
respecto al año pasado.» Hacia 
fin de año cada juzgado teqdrá 
entre 700 y 800 asuntos civiles y 
4.000 casos penales: «No .hay 
tiempo material para hacer lo 
que se debería. Estamos sin 
locales suficientes y con unos 
números que superan la media 
de España.» 

La gestión de 
soluciones 

Ya el año pasado, con fecha 
de 13 de abril y 10 de 
noviembre, se elevaron memo
rias explicativas, dirigidas 
tanto al Consejo General del 
Poder Judicial como al Minis
terio de Justicia, demandando 
la creación del Juzgado 
número 3: «0 se crea ese Juz
gado, más el segundo de distrito 
de Alcalá y el Juzgado de Dis
trito de Coslada, o esto será el 
colapso total.» 

Es especialmente grave el 
caso de Coslada, con una 
población de 60.000 habi

. tantes. Se hizo un estudio com
pleto de los asuntos que se tra-

Juzgado de D 1str1to e . 
necesidad inaplazable» · . . . 

· . , d la ley de D ivorcw 
•«Desde la aproba

1
cw,n ~o de separaciones» 

ha aumentado e nume . . 

distrito. El 26 de noviembre· de 
1980, el Cuerpo General del 
Poder Judicial participó que, 
según un informe del Minis
terio de Justicia sobre creación 
de nuevos juzgados, se había 
decidido la creación del tan 
necesitado Juzgado. Ello signi
ficaría descongestionar el de 
Torrejón: «Lo cierto es que 
todavía no ha comenzado a fun
cionar.» «Los tres Juzgados de 
Paz (Costada, San Fernando y 
Mejorada) poseen un secretario y 
personal profesional, pero sus 
competencias son muy limi
tadas.» «De atenderse nuestras 
peticiones, el partido judicial 
pasaría a disponer .~e tres )uz
gados de primera 1DStanc1a y 
cuatro de distrito, con lo que, de 
momento, la situación se comen
zaría a arreglar.» 

Un Palacio de Justicia 
para la comarca 

Tal y como se informaba en 
un número anterior de DES- · 

. 
PONTE, ya se han comprado 
los locales que albergarán los 
nuevos juzgados y que adqui
rirán la denominación de 
Palacio de Justicia. Se trata .de 
una manzana completa de 
5.000 metros cuadrados, el 
antiguo Colegio Menor de los 
agustinos, ' situado en la calle 
de los Colegios de Alcalá. El 
arquitecto que dirige las obras, 
nos explica el ..señor juez, es 
Barbero Rebollero, un espe
cialista en restauración de edi
ficios históricos, que actual
mente dirige en Alcalá la res
tauración de la Torre de las 
Bernardas. (Antes trabajó en 
la capilla del Oidor, en el con
vento de las angustias y ha 
ganado diversos concursos in
ternacionales.) · 

Hace. unos diez días se pre
sentó el proyecto en el Ayun
tamiento, que ha dado luz 
verde al mismo para su termi
nación inmediata. Antes de fin 
de año se hará la subasta de 

adjudicación de obras e 
incluso comenzado las mismas. 
Las nuevas dependencias ubi
carán: seis juzgados de gran 
amplitud con sus respectivos 
despachos, el registro civil, 
una clínica médico-forense, 
unas sala_s de testigos, · una 
cafetería-estanco, el Colegio 
de Abogados y Procuradores, 
un salón independiente para 
matrimonios en zona ajardi
nada, fiscalía y archivos, etcé
tera: «Es posible que llegue a ser 

· modelo en España, pues dentro 
tiene todos los adelantos y con
serva por fuera su entorno histó
rico.» «El ~dificio será precioso. 
Es posible que comience a fun
cionar én el primer trimestre de 
1984. Otra de sus v~ntajas es 

· que, según mis noticias, fide
dignas, se está haciendo la 
Facultad de Derecho en el 
Colegio Menor de San Pedro y 
San Pablo, adosado a la antigua 
Universidad cisneriana. Existirá 
colaboración con fmes de prác
ticas. Otra cosa positiva es el 
posible traslado del centro de 
estudios penitenciarios desde 
Caraban~hel a Alcalá. Todo ello 
supondrá la creación de una 
"zona jurídica"». 

La delincuencia 
en la comarca-

El partido judicial de Alcalá . 
ha pasado en quince años de 
50.000 o 60.000 habitantes a 
400.000. t.Jnos tienen trabajo, y 
otros muchos, no. Es t e 
volumen de crecimiento ha · 
traído muchos problemas: 
algunas gentes han comprado 
una casa, otros están · en 
alquilér, hay pequeños comer
ciantes que se hap instalado 
que pagan y otros no, según lo 
bien o mal que les vayan las 
cosas. Todo ello provoca una 

serie de actuaciones que se van 
a reflejar en la vista judicial de 
las personas, lo cual explica el 
desbordamiento de los juz
gados: «El promedio de juz
gados necesarios es de uno por 
cada 5.000 habitantes. ·Serían 
necesarios seis u ocho para 
llegar a este promedio.» «La 
próximidad de Madrid se refleja 
mucho en varios aspectos. En lo 
judicial también, hasta el punto 
de que el CoJegio de Abogados 
del partido es de los de mayor 
solera en España.» 
' Respecto a los tipos de casos 

más atendidos, se ha obser
vado un importante aumento 
de las separaciones desde la 
aprobación de la ley de 
divorcio: «De todas formas son 
relativamente pocos los casos de 
divorcio que se plantean, pero 
han aumentado las separa-
ciones.» . 

En lo penal es muy impor
tante el aumento del consumo 
de drogas: «El hachís e incluso 
la heroina están ya en la calle. 
Es un problema muy grave.» El 
número de accidentes, curio
samente, ha disminuido. Sigue 
habiendo accidentes automo
viiísticos, pero no de una 
forma tan masiva. 

El hachís es la droga más 
consumida: «Lo triste es la 
heroína. Es horroroso ver a un 
chico retorciéndose por el mono 
o el pato, según su jerga. Todos 
han · empezado con el hachís. 
Nadie se va directamente a una 
droga dura. Otros consumen 
hachís y anfetas.» 

Esta situación se refleja en 
atracos a bancos, farmacias e 
incluso pequeños comercios. 
«El drogadicto en sí mismo no 

. tiene pena. El tráfico es objeto 
de penas de prisióp menor o 
mayor, seis meses y un día hasta 
seis años. En casos especiales 
hasta doce años.» . 
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• Con motivo de las jornadas 
municipales de Alianza 
Popular, celebradas el 27 de 
abril, la Federación Provincial 
del partido invitó a una comida 
a la Prensa madrileña en la que 
se expusieron las líneas gene
rales de actuación de Alianza 
Popular en los temas munici
pales, así como la~ alternativas 
a los problemas planteados en 
los munic~pios madrileños. 

La charla corrió a cargo de 
Carlos Ruiz Soto y Enrique · 
Villoria, presidente y vicepresi
dente provincial del partido. 
Entre otras cosas, dijeron que 
«no olvidamos los pueblos de 
la provincia, especialmente los 
del cinturón industrial, donde 
AP tiene muchos votos que 
ganan>. 
,e Del 14 al 19 de mayo se va a 
celebrar en Coslada la Primera 
Muestra de Teatro, patroci
nada por el Ayuntamiento y 
organizada por la Comisión de 
Cultura y la Asociación de 
'Vecinos de Valleagudo. Parti
ciparán varios grupos de teatro 
y las representaciones tendrán 
lugar en el Parque Salvador 
Allende, a las 10,30 de la 
noche. 

Entre otros grupos actuarán 
el Grupo de Teatro Indepen
diente, de Coslada; la Mosca, 
de San Fernando, y el Grupo 
de Teatro Cariátides, de 
Torrejón de Ardoz. 
e El Ateneo Cultural de · 
Torrejón de Ardoz convoca a 
todos los organismos culturales. 
de la _ comarca para asistir a 
una reunión a fin de crear una 
coordinadora de entidades cul
tura:les de la comarca del 
Henares. La reunión tendrá 
lugar el día 14 de mayo, a las 20 
horas, en la sede del Ateneo 
(calle Torote, 24. Polígono. 
Torrejón de Ardoz). 

• Según rumores que circulan 
insistentemente por Alcalá, los 
concejales ucedistas y otros 
miembros del partido del 
Gobierno mantuvieron recien
~emente una reunión con Fer
\nández Ordóñez, con el fin de 
estudiar un posible traspaso al 
partido socialdemócrata. 
Parece ser que existen serias 
dificultades para el mismo, 
dadas las desavenencias entre 
los citados concejales y un 
conocido médico de Alcaá que 
actúa como hombre-puente de 
Fernández Ordóñez en la zona. 

e La Semana de Cine Imagi
nario y de Ficción, no de terror 
como se ha estado diciendo, 
que se estaba preparando en 
Alcalá, ha sido aplazada 
debido a la falta de tiempo 
para poder conocer las pelí
culas que asistirían. No obs
tante, se tiene intención de lle
varla a cabo en fechas pró
ximas. 

e Las panaderías de Coslada 
cerrarán los domingos a partir 
de ahora. El acuerdo fue 
tomado por el Ayuntamiento 
de la localidad, la Asociación 
de Pequeños y Medianos 
Comercian-tes, fabricantes y 
expendedores de pan, el 
pasado 20 de abril. 

Las panaderías permane
cerán abiertas los días festivos 
por la mañana, excepto los días 
de Navidad y Año Nuevo. 

Asimismo, se advierte de las 
sanciones impuestas a todos 
aquellos que no respeten el 
acuerdo y la prohibición a los 
bares para la venta de pan. 

Acto organizado por CC.00.: trabajo y democracia 

Julián Ariza habló en Torrejón 
Bajo el lema «Trabajo y Democracia», se celebró el pasado 18 de 

abril un acto de Comisiones Obreras en el hostal Torrejón. Intervi
nieron Salce Elvira y Julián Ariza. 

Hizo la presentación el _ centró fundamentalmente ·en 
secretario de la Unión Local el empleo·y los parados, resal~ 
de Comisiones Obreras de tando la importancia de las 
'Torrejón, Cayetano Vozme- · movilizaciones de los trabaja
dian~. quien entre otras cosas . dores para que las consecuen
señaló la importancia de la cias de la crisis económica 
manifestación del 1 de Mayo no recaiga totalmente sobre 
convocada por las dos cen- éstos. 
trales mayoritarias, CC.00. y Julián Ariza, a lo largo de su 
UGT. También informó a los intervención, habló de las 
asistentes de los autocares que intenciones de la CEOE, con el 
CC.00. pone a disposición de apoyo del Gobierno, de priva
los vecinos para que acudan a tizar, en gran medida, la Segu
la manifestación y que saldrán ridad Social. Se refirió también 
de la puerta de dicho sindi- a la petición hecha por la 
cato. CEOE al Gobierno para que el 

La intervención de la diri- despido fuera libre y gratuito. 
- gente sindical, Salce Elvira, se «El Gobierno aceptó esto para 

'las empresas de nueva crea
ción. 

Después de exponer algunas 
de las pretensiones de los 
empresarios españoles, que al 
.parecer cuentan con .la aquies
cencia del Gobierno, seña,ló 
que los trabajadores tienen la 
oportunidad de «poner piedras 
~n el camino de los intereses 
de la derecha» acudiendo a la 
manifestación del 1 de Mayo. 

-Más adelante añadió que «El l 
de Mayo necesíta de la movi
lidad y la lucha contra el paro, 
la crisis, eJ golpismo y el terro
rismo.» 

Terminó.el acto con las pre
guntas de los asistentes que 
manifestaron su preocupación 
por el paro, la reestructuración 
de las empresas, etcétera. 

Rafael Ubal, desde 1979, organiza conferen'cias y actos en Torrejón 
sobre la problemática del mundo infantil · 

los . niños, víctimas 
de los adultos 

Rafael Ubal López es un joven vecino de TorreJón profundamente preocu
pado por la educación y los problemas de los niños. Es psicólogo y pedagogo. 
En 1979, con motivo del Año Internacional del Niño, y en colaboración con 
el poeta y sacerdote Valentín Arteaga, organizó en Torrejón una serie de 
actos dirigidos a la educación de los. niños. A partir de ese momento ha pro
gramado regularmente conferencias en torno al mundo de la infancia. 

El señor Ubal ha manifestado a 
DESPUNTE que _a la ll Semana 
del Hijo y de la Familia, celebrada 
recientemente en el colegio San 
Juan Bosco de Torrejón, han asis
tido unas 100 personas, por tér
mino medio, además de peda
gogos y profesionales de la educa
ción de los niños. 

En la celebración de estas jor
nadas y conferencias se cuenta 
con la colaboración de l!-1gunas 
editoriales, como Siglo XXI. Para 
la. financiación ponen a la venta 
una serie de libros relacionados 
con .los temas que se tratarán en 
las tlistintas conferencias. Rafael 
Ubal se dedica a la terapia, y en, 
ese sentido tiene pensado difundir 

una especie de folletos orienta
tivos sobre el- quehacer de los 
gabinetes psicológicos. 

El problema del fracaso escolar, 
en opinión del señor Ubal, está 
originado por la falta de coordina
ción entre padres y profesores. 

En cuanto_a la agresividad de 
'los niños, .ésta se produce, en opi
nión de Rafael Ubal, por un deseo 
de llamar la atención y de que los 
mayores se ocupen más de ellos. 
Esta preocupación de los padres 
hacia los hijo·s no puede quedarse 
en la atención a su salud física, 
higiene, vestidos, etcétera, sino 
que debe hacerse extensiva a con
seguir una comunicación integral 
con el m'undo de la infancia y un 

respeto de los adultos a ese 
mundo, que generalmente no es 
comprendido. En este sentido, el 
señor Ubal manifiesta que la con
ducta de los padres ' en relación 
con las notas de los hijos es arbi
traria. «Para muchos padres tener 
autoridad es mandar, cuando en 
realidad, una persona tiene auto
'ridad sobre otra cuando aquélla la 
admira y la · toma como ejemplo. 
Esa es la única autoridad válida y 
la única que aceptan los niños. 

En Alcalá 

la Policía habla 
de drogas a los 
padres 

Recientemente ha tenido lugar 
en Alcalá una conferencia sobre 
el uso y ·consumo de drogas. Los 
participantes, miembros del 
Cuerpo Superior de Policía, 
explicaron ante más de dos
cientos vecinos del barrio de 
Reyes Católicos las consecuen
cias y características de los estu
pefacientes. Durante el trans
·curso de' la reunión numerosos 
padres de alumnos expusieron. 
sus dudas e interrogantes sobre 
el asunto. DESPUNTE estuvo 
allí para recoger las pregúntas y 
respuestas que preocupan a los 
padres. 

-Cuando un niño pregunta 
qué es la droga ¿que debemos 
contestar? 

-Esto depende de la edad del 
niño. De si ya sabe algo o no, 
Hay un libro de un farmacéu
tico, «¿Qué es la droga?», que 
puede ser una buena guía orien-
tativa. -

-¿Cómo se introducen a la 
droga los adolescentes? 

-Ello está en el ambiente. Se 
entra en contacto en el medio y 
centros de diversión. La droga 
no se ofrece a la puerta de los 
colegios, como algunos piensan. 
No se da el caso de que ofrezcan 
droga gratuita para crear 
adictos. 

Algunos padres expusieron 
sus dudas sobre los peligros de 
una excesiva inform.ación 
sobre el tema. 
· -No hay personal en número 

suficiente para explicar sus con
.secuencias. 

Los conferenciantes conti
nuaron explicando el fondo del 
-problema. 1 «La droga no res
'ponde a una sola causa.» Esta es 
en los diversos casos, social, 
familiar o de marginación. No 
todos los que prueban la droga 
llegan a ser toxicómanos. 

El ambiente social de faifa 
de integración hace que se bus
quen escapes. En el País Vasco 
es donde más heroína se con
sume debido a varias causas: el 
.alto nivel de vida, sú ubicación 
cerca de la frontera y la situa
ción de tensión social y política 
que conduce al «stress». En -
Sevilla se consume mucho hachís 
debido a su proximidad con Ma
rruecos. 

En San Fernando 

Semana de la 
Juventud 

Se ha celebrado con una impor
tante asistencia de público la 
semana de la juventud organizada 
por el Ayuntamiento de dicha lo
calidad. 

El lunes 26 se celebró una confe
rencia sobre la historia de San Fer
nando de Henares a cargo del 
alcalde y catedrático de Historia, 
-señor Enrique Guerra. El martes se 
celebró una jornada de «maratón» 
cinematográfico con la proyección 
ininterrumpida, desde las diez de la 
mañana hasta las doce de la noche, 
de las siguientes películas: dGng
Ko n g », «La guerra de los 
botones», «El ladrón de Bagdad», 
«El gabinete del doctor Galigari» y 
«Mi tío». 

El miércoles 28 se celebró una 
mesa redonda sobre «Las nuevas 
tendencias del arte» que contó, 
entre otros, con la asistencia de 
Paloma Chamorro, licenciada en 
arte y directora del programa de 
Televisión Española «Imagen». 

José M. Alanís 

• 



Pleno extraordinario del Ayuntamiento de Alcalá 

Polémica por la co,ntratación de pe,rsonal 
• UCD y PTE se manifest¿ron contrarios a la 

política de -contratación del Gobierno 
municipal 
Recientemente ha tenido lugar un importante pleno extraordi

nario en el Ayuntamiento de Alcalá. Se celebró el pasado día 29 a las 
7 de la tarde, y constaba de tres puntos, aunque el centro del mismo · 
lo constituía el primero de ellos, ya que los dos restantes eran sim
ples comunicaciones relacionadas con el cambio en las percepciones 
de los concejales, originadó a raíz de la sustitución de seis de ellos . 
(cinco del PCKy uno del PSOE). 

El punto que agrupó todos 
los debates fue la moción pre
sentada por el delegado de 
personal sobre la ampliación 
de la plantilla de funcionarios, 
contratación temporal de per
sonal y formas de acceso a las 
plazas en propiedad. 

La moción fue criticada por 
la oposición municipal (PTE y 
PSOE). -Arriola y Luis Suárez 
intervinieron por el PTE, 
mientras que por la UCD lo 
hicieron . Luis María Asenjo y 
Asela Sanz. 

Arriola argumentó su voto 
en contra por lá falta de una 
justificación seria de todas las 

. plazas, y por la form~ de · 
acceso que se propone para 
cubrirlas, en>- unos cas-os con
curso, en otros oposición, y ep 
otros concurso oposición. Su 
compañero Suárez remarcó 

_ estas mismas causas y además 
aprovechó para acusar al 
gobierno municipal de falta de 
planificación de controversias 
en la .gestión, aunque reco
nocía la buena. voluntad polí
tica de los . concejales del 
pacto. Sobre la forma de 
acceso preguntó si «se pien~a 

incluir como determinante de 
contratación por concurso la 
cláusula de la confianza polí-
tica», a lo cual el alcalde res-

- pondió que no, pero que en 
cualquier caso sería el pleno 
quien aprobaría las invalida
ciones de acceso de cada 
plaza, y que . sería en ese 
momento cuando se deb~ría 
tratar dicho tema. 

La posición de U CD 
Los concejales de UCD 

vinieron a exponer las mismas 
causas para dar un voto nega
tivo a la moción. En su ínter! 
vención el concejal Asenjo 
acusó .a los concejales del 
PSOE y del PCD de estar utili
zando los mismos métodos 
«exclusivistas» que se usaban 
anteriormente en lo referente 
a personal, y dijo que no 
e)\istía una justificación clara 
del porqué de la ampliación de 
plantilla. 

Asela Sanz comenzó 
diciendo que consideraba que 
existían grandes contradic
ci o ri es en el equipo de 
gobierno, y concretamente en 
'el señor alcalde, de quien dijo 

Inaugurado el paseo Javier Sauquillo 
Comenzaron en Coslada los 

actos de inauguración del parque 
Javier Sauquillo, situado junto al 
apeadero de Renfe de Coslada. 

El acto contó con la presencia 
de la. corporación municipal de 
quien tomó la palabra en prim<tt 
lugar el tercer teniente alcalde, 
señor Raúl Revilla, quien hizo una 
breve semblanza de Javier Sau
quillo, abogado laboralista asesi
nado por un comando de ultrade
recha en el despacho de abogados 
de la calle Atocha de Madrid. 
_ Asimismo, agradeció a todos los 

presentes su asistencia, unas 500 

. personas y a la asoc1ac1on de 
vecinos Fléming el detalle de pro
poner dicho recuerdo para el 
mencionado abogado asesinado. 

A continuación tomó la palabra 
el señor alcalde, don José Hué
lamo, quien recordó, asimismo, la 
figura de quien lleva el nombre del 
parque y las ventajas que éste 
tendrá para el pueblo de Coslada 
al contar con una amplia zona de 
aparcamiento junto al apeadero 
del tren. También el señor Hué
lamo recordó que en estas fechas 
se celebra el tercer aniversario de 
los Ayuntamientos democráticos. 

D.At.8. 
~~~-

ROTULACION 
¿necesita rotulación en su 

industria, comercio, l11rgoneta, etc? 
llamenos al. 8750793 

- presupuestos gratis y sin compromiso-

El 11lc11lde, Cllrlo1 V11leiuwl11, 1U1p1H1d/6 11/ Phtno 11nt11 /11 lnt11nlld11d dll loa delMt111. Pom
rlormente se re11nud6 

habría cambiado totalmente . 
de pan;cer desde el Pleno del 
mes de enero hasta éste de · 
abril en lo que a los temas de 
contratación de personal se re
fiere. 

Tanto Jesús Pajares por el 
PCE como Pablo González por 
el PSOE intervinieron para 
decir que la moción que se 
presentaba venía acompañada 
de justificant~s de todas las 

comisiones del Ayuntamiento 
en donde se especifica la nece
sidad de contratación de las 
plazas que se proponían, dado 
que existía saturación de tra
bajo dentro del Ayuntamiento 
y eso acarreaba retrasos en los 
servicios. 

_Tras el debate, la moción se 
puso a votación por el señor 
alcalde y se aprobó por 14 
votos. a favor y 5 en contra. 

·Ascienden a ciento veinte millones 

Obras ·en la base aérea de Torrejón 
A ciento veinte millones de pesetas asciende el presupuesto de las 

obras de reforma que realizará la empresa Fomento de Obras y 
Construcciones, S. A., en la base aérea de Torrejón de Ardoz. _ 

Las obras a realizar están 
programadas dentro del presu
puesto establecido por las 
Fuerzas Aéreas norteameri
canas para el año 1982. Su 
finalización está prevista pa~a 
el mes de febrero de 1983. 

El proyecto comprende la 
construcción de un departa
mento simulador de vuelos; 
una unidad de emergencia; la 
reconstrucción de un centro 
de inspección y un taller de 

reparaciones.· Asimismo se . ' ' constrmra un~ zona de acondi-
cionamiento de tanques de 
combustible móviles para 
casos de emergencia en que los 
depósitos de almacenamiento 
tuvieran que ser vaciados lim
piados y rellenados.' Por 
último, se llevarán a cabo 
reformas en las actuales 
dependencias para facilitar los 
trabajos de conservación y 
reparación de motores. 

LhrevesJ 
e El mitin que dio Manuel 
Fraga en San Fernando, ya hace 
dos semanas, .estuvo m~rcado 
por la anécdota al final. 
Resulta que la Policía Muni
cipal multó el coche del líder 
aliancista, así como a otros de 
la comitiva, mientras se encon
traban aparcados. El coche de 
Fraga fue multado_ encontrán
dose el chofer en su interior. 

e Se han iniciado los prepara
, ti vos para la organización de la 
V Marcha en Bici de Alcalá, 
que como todos los años 
ofrece una oportunidad para 
los amantes de este medio de 
transporte barato y no conta
minan te. Tendrá Jugar a 
mediados del mes de mayo. 

• Se va a realizar en breve un 
concurso subasta para adju
dicar las obras de ensanche de 
la calzada y acera de la avenida 
de las Fronteras en Torrejón de 
Ardoz. La obra es de impor
tancia si tenemos en cuanta 
que dicha vía torrejonera es de 
la de mayor tráfico rodado al 
ser el cauce de salida principal 
de los vehículos rodados para 
Madrid y Alcalá. · 

• Los trabajadores de 
LURATEX _de Alcalá, 
empresa que cerró hace ahora 
dos años, han percibido Ja can
tidad de sesenta y siete millones 
de pesetas en concepto de 
.indemnización. Los ciento cin
cuenta trabajadores esperan 
-todavía el apercibimiento de 
los cien millones que restan. 

• Parece ser que el Ayunta
miento de Torrejón de Ardoz 
está .dispuesto a «tirar la casa 
por la ventana» con motivo de 
las próximas Fiestas Mayores a 
celebrar en los últimos días del 
mes de junio. Se habla incluso 
_de un presupuesto de hasta . 
idiecisiete millones de pesetas. 
Se tratará, igualmente, y copio 

1ha sucedido en años anterfores 
de que los actos y espectáculos 
sean grat.uitos para los v~cinos. 

e Cuarenta y cinco trabaja
dores de Ja empresa JF de 
Alcalá pueden recibir cartas de 
'despido, debido a la suspensión 
de pagos que. ha presentado lá 
empresa. Esta presentó hace 
dos meses un plan de regula
ción de un tercio de la plan
tilla. 

• Se encuentra en avanzado 
estado la organización de un 
encuentro de grupos de rock en 
Alcalá. Los' más de siete grupos 
alcalaínos participantes ofre
cerán un recital conjunto en el 
mes de mayo, cosa que ocurre 
por primera vez. 

e La Corporación Municipal 
de San Fernando de Henares 
ha aprobado el proyecto de la 

. nueva Casa Consistorial. El 
nuevo edificio estará situado 
en el mismo Jugar en el que se 
encuentra el Ayuntamiénto 
viejo y que es necesario res
taurar. Próximamente se 
'Sacarán a concurso-subasta las . 
obras. Sólo podrán ser adjudi
cadas a empresas que se dedi
quen a la restauración de edifi
cios antiguos, ya que los muros 
del exterior van a ser restau
rados por fuera, teniendo en 
cuenta que la <::asa Consisto
rial se encuentra en la zona 
declarada como patrimonio 
histórico-artístico. 

, 



A la entrada de Alcalá 

Incidente entre 
norteamericanos 
y españoles 

• Parece ser que los 
súbditos 
estadounidenses se 
encontraban en 
estado de 
embriaguez 

El pasado día 24 de abril, a 
las diez de la noche, muy pró
ximo a la entrada de Alcalá de 
Henares junto a la puerta · de 
Madrid, se produjo agresión 
contra el conductor del auto
móvil matrícula M-4665-A Y por 
cuatro súbditos de color nortea
mericanos. 

Los hechos se produjeron de 
la siguiente manera: 

Estando parado dicho auto
móvil en un semáforo fue gol
peado por un vehículo de los 
frecuentemente utilizados por 
súbditos norteamericanos. Al 
pedir el conductor del auto
móvil español los papeles para 
dar parte al seguro, se bajaron 
del automóvil los cuatro ocu
pantes en evidente estado de 
embriaguez, amenazando e 
incluso llegando a golpear al 
conductor español, así como a 
alguno de sus acompañantes. 
Los incidentes duraron hasta 
que se presentaron miembros 
de la Policía Nacional, quienes 
separaron a los agresores de 
los agredidos, así como al 
coche español, que sufrió 
graves desperfectos. 

Este tipo de . sucesos es 
l~mentable, al verse involu
crados ciudadanos de dife
rentes nacionalidades, lo que 
genera susceptibilidades y, a 
veces, encononamiento sin 
sentido. Esperemos que esta cla
se de hechos no se produzcan. 

José María Alanís 

Se llevaron 28.000 pesetas 

La Policía lo encontró ahorcado en el baño 

• Se suicida un vecino de Torrejón 
• Sufría depresiones y 

crisis nerviosas 
A primeras horas de la mañana 

del ·día 28, en la Comisaría de 
Torrejón, la Policía Nacional 
recibió una llamada telefónica de 
una señora que dijo que su esposo 
era cadáver porque se había col
gado en el baño. 

Inmediatamente, Ja Policía . 
mandó dos coches patrull\l a Ja 
calle Brasil, número 6, 4. 0 D. 
Allí, la mujer de Ja víctima y su 
madre les dijeron que el esposo 
de Ja primera se había encerrado 
en el baño hacía media hora y no 
respondía a sus llamadas. 

La puerta del servicio se 
encontraba cerrada por dentro y 
Ja Policía Nacional tuvo que for
zarla para penetrar en el inte
rior. 

Una véz dentro, se encon- · 
traron con el cadáver de un 
hombre que se había ahorcado. 
El suicida respondía al nombre 
de Eduardo Monasterio Trueba, 
era mayor de edad y natural de 
Santander, aunque hacía bas
tante tiempo que tenía fijada su 

En San Fernando 

residencia en Torrejón. El falle
cido trabajaba en la base aérea 
de Torrejón y era verificador de 
profesión. 

Según manifestaciones de su 
esposa, hechas a la Policía, 
Eduardo Monasterio sufría, con 
cierta regularidad, depresiones y 
crisis nerviosas. Esta inestabi
lidad emocional podría haberle 
llevado a decidir poner fin a su 
vida. 

Puesto en conocimiento del 
trágico suceso el juez del distrito 
ordenó el levantamiento del 
cadáver para su traslado al depó
sito. 

Por el momento, se desco
nocen los motivos del suicidio, si 
bien éste podría estar relacio
nado con las depresiones y crisis 
nerviosas que el fallecido te
nía. 

Atracaba armado de una escopeta 
• Llevaba la cara tapada con una media 

•Treinta años y no tenía antecedentes 

Extraña muerte 
de un .bebé 

Un bebé recién nacido, al 
parecer envuelto en papeles, fue 
encontrado muerto en una casa de 
Mejorada del Campo. La madre, 
que tenia grandes hemorragias está 
ingresada en un centro hospitalario 
de Madrid. El cadáver del recién 
nacido fue trasladado a Torrejón 
para practicarle la autopsia y ha 
sido enterrado en esta localidad. 

R. B. R., de San Fernando y treinta años de edad, ha sido detenido por 
la Policía como autor de dos atracos a mano armada, uno en el bar Mous
tache 2 y otro en el Guernica. 

En el primero entró con una 
escopeta y Ja cara tapada con una 
media. Pidió el dinero y, como el 
dueño no tenía prisa en dárselo, 
disparó al suelo. De allí se llevó 

· 11.000 pesetas y salió corriendo a 
la calle, donde se quitó Ja media y 
se dio a Ja fuga en un automóvil. 
El hecho tuvo lugar sobre la una 
de la madrugada. 

Sobre las diez de la noche del 5 
de febrero pasado volvió a repetir 

el atraco en el bar Guernica. 
Entró con un¡t escopeta y la cara 
tapada, también por una media. 

Pidió el dinero y el dueño con
testó que la caja no se podía abrir, 
por Jo que disparó sobre la caja y 
sustrajo la cantid<ID de 24.000 
pesetas, después de encerrar a 
todos los clientes en el servicio. 
. No tenía antecedentes y, en opi

nión de la Policía, es. un caso 
extraño de delincuencia. 

Realmente, el suceso ha estado 
rodeado de un enigma por lo qtie 
DESPUNTE no puede aportar 
muchos más datos por el 
momento. Nos pusimos en con
tacto con el doctor que ha aten
dido a la madre en Mejorada del 
Campo, pero, como ya hemos indi
cado anteriormente, la mujer tuvo 
que ser trasladada urgentemente a 
Madrid porque su estado de salud 
es preocupante. 

, . cron1ca 
policial 

Policía Municipal de Alcalá 
• Sobre la~ dos de la madrugada del día 24 fue requerida la 
presencia de la Policía Municipal en la calle Alfonso de 
Zamora por encontrarse ardiendo un coch~. El vehículo, un 
Seat 132 propiedad de Antonio Sáez Regidor, tenía rota la 
luna delantera y en su interior se encontró una lata de gaso
lina, por lo que se supone que el incendio pudo ser provocado. 
Las causas de esta posible provocación son por el momento 
desconocidas. 

Robo en CC.00. de Torrejón 

• El día 26, a los ocho de la mañana, se produjo un incendio 
en el interior de la vivienda situada en la calle Tirso de Molina 
de Alcalá. El incendio fue producido por un brasero eléctrico 
que estaba encendido. Como consecuencia, el salón de la casa 
quedó prácticamente destrozado. 
• El día 29, a la una y cuarto de la madrugada, cuando un 
coche de la Policía Municipal se encontraba patrullando por 
la calle Duquesa de Badajoz, fue requerido por una señora a 
la que estaban robando én su casa. Momentos después era 
detenido Manuel Pajares Arroyo, de treinta y seis años, 
cuando se disponía a entrar en la vivienda por una de las ven
tanas. 

En Ja noche del dia 27 se pro
dujo un robo en la sede de Comi
siones Obreras de Torrejón, calle 
Jabonería, 16. 

Para cometer el robo, Jos 
ladrones entraron por una ventana 
del piso superior del edificio. 
Aunque subir a esa altura no es 

fácil, el que en dicha plarita las 
'>entanas no tengan enrejado faci
litó que los ladrones penetraran en 
el interior del local. 

El importe de Jo sustraído es de 
28.000 pesetas. El dinero estaba en 
un sobre dentro del cajón de una 
de las mesas del citado sindicato. 

Múltiples accidentes en 
la N-11 

Un muerto 
y _ un general 
gravemente herido 
• Dos accidentes 

sucedieron en el 
mismo sitio con doce 
horas de diferencia 

•El cruce en donde se 
produjeron, en la 
desviación hacia 
A vón, desde la 
Nacional II, tiene un 
trágico saldo de 
accidentes mortales 

En el plazo de doce horas 
exactas dos luctuosos accidentes 
han tenido lugar en el kilómetro 
35 de la carretera nacional 2, a 
la altura de la factoría de A vón. 
En el primero de ellos resultaron 
heridos graves un general del 
Ejército de Tierra, un coronel y 
un soldado. En el segundo acci
dente se produjo un muerto. 

El accidente del general 
Aunque la jefatura de carre

tera de Barajas, que atiende la 
zona, no ha querido facilitar 
datos al respecto, testigos pre
senciales que circu\iiban en ese· 
momento por la carretera nos 
han permitido reconstruir el 
accidente. 

Este tuvo lugar a las 16,30 
horas, cuando un Seat negro 
del Ejércitc se estrelló contra un 
camión «trailer» cargado de 
maquinaria agrícola, en el 
cruce de la nacional 2 con la 
bifurcación de entrada a A vón. 

Todos los ocupantes del 
vehículo militar resultaron gra
vemente heridos. Se trataba de 
un general del arma de Arti
llería Rafael Jiménez Arévalo
Moreno, el coronel del mismo 
arma Antonio Sarmiento 
Marino y el soldado que con
ducía, Miguel García Rodrí
guez. 

En un plazo no mayor de 
diez minutos todos los heridos 
fueron trasladados al puesto de 
la Cruz Roja de Alcalá, donde 
se les practicaron las primeras 
curas. Posteriormente fueron 
trasladados al hospital militar 
Gómez Ulla. 

Parece ser que el vehículo 
militar formaba parte de una 
carávana que se dirigía hacia 
Madrid. 

Doce horas después: un 
muerto· · 

Exactamente doce horas 
después y en el mismo sitio, a 
las 4,30 horas ·de la madrugada, 
un Seat 1.430 se estrelló igual
mente contra un camión. El 
conductor del Seat, Andrés 
Blanco Moreno, de veinti
nueve años y domiciliado en 
Guadalajara, resultó muerto. 

Andrés Blanco conducía en 
dirección a Guadalajára 
cuando se estrelló contra un 
camión que se estaba des
viando hacia la fábrica Fibras 
Minerales, empotrándose 
contra el mismo y resultando 
muerto en el acto. 



En el Rincón del Jamón . 

Robo frustrado an Alcalá 
llil ¡El ladrón había pasado a disposición judicial 

dos días antes! 
Juan Antonio Ricote Vellisca, de diecinueve años, pasó a dispo

sición judicial por robo frustrado en el establecimiento Rincón del 
Jamón. · 

Los hechos tuvieron lugar el 
día 26, sobre las dos de la 
madrugada, cuando el dete
nido, jurito con dos individuos 
no identificados, forzaron el 
cierre de dicho estableci
miento procediendo a sacar los 
jamones. Alertada la policía, 
por una llamada telefónica al 
091, se presentó en el lugar de 
los hechos, dándose a la fuga 
los asaltantes. Al parecer, uno 
de eltos resultó herido por un 
corte leve en una mano, gra
cias a lo cual, y después de rea~ 
!izar gestiones en ambulato
rios, pudo ser detenido Juan 

Antonio Ricote, el mismo día 
26, a las 13 horas. 

Anteriormente, el día 24, el 
mismo individuo, Juan 
Antonio Ricote Vellisca, fue 
puesto a disposición judicial 
por causar . lesiones menos 
graves a D.R.G., dueño de un 
disco-pub sito en la calle Zur
barán de Alcalá. Sobre la 1,30 
de la madrugada, el sujeto en 
cuestión empezó a dar golpes 
en la puertas del citado local. 
En 'el momento de abrir, 
D.R.G. fue agredido por el 
detenido en la cabeza con una 
piedra. 

Visto para sentencia 

I · 

El caso da un 
ax suboficial qua disparó 
A las doce de la mañana del 

día 27 de abril tuvo lugar la 
vista de la causa contra el ex 
suboficial del Ejército Eduardo 
Piqueras, por efectuar disparos 
resultando herido el joven Fran-
cisco Lucas. • 

Los hechos ocurrieron sobre 
las dos de la madrugada, a la 
salida de un bar en Alcalá, 
cuando el procesado, acompa
ñad o .de varios amigos, se 
enfrentó a un grupo de jóvenes 
resultando herido por disparo de 
arma uno de ellos. 

Según las · declaraciones del 
acusado, varios individuos, 
algunos de ellos con navajas, les 
interceptaron el paso, empren
diendo una disputa y resultando 
herido por un objeto punzante 
en una mano. Ante las amenazas 
y en defensa propia sacó su arma 
reglamentaria efectuando un 
disparo al aire y posteriormente 
otro. 

Llamado a atestiguar Fran
cisco Lucas, declaró oue nin-

guno de sus amigos llevaba 
navaja, y qu.e nadie intentó 
agredir al acusado. Según sus 
declaraciones, él, junto con 
cuatro amigos habían estado en · 
casa de uno de ellos escuchando 
música y habían salido para 
tomar algo cuando un 850 de 
color amarillo paró cerca de 
ellos, bajándose de su interior ~n 
desconocido con una cadena en 
la mano, y otro con una pistola. 
Ante esto, según su declaración, 
salieron corriendo resultando 
herido por un disparo. 

Preguntado sobre la posible 
presencia de otros grupos en la 
zona, declaró que en las inme
diaciones no se encontraba 
nadie y que ni él ni ninguno de 
sus amigos anteriormente habían 
tenido enfrentamientos con el 
acusado, por lo que no se explica 
las razones que le impulsaron a 
utilizar el arma. 

El caso quedó visto para sen
tencia. 

Bar-Restaurante 
LOS AROS 

Bodas, Comuniones, Bautizos, 
Comidas empresariales 

Especialidad en platos regionales 

e/ Ferrocarril, 6 
Teléf. 6752112 

Torrejón de Ardoz 
MADRID 

Robaron en Storken y Manesmann, en 
Coslada · 

Atracadores · detenidos 
• Forzaban la puerta con un gato hidráulico 

José Antonio Robles López y Luis Miguel Barquero Mancebo, · 
de diecinueve y veintitrés años, respectivamente, han sido detenidos 
en relación con el robo de dos empresas, Storken y Manesmann, et 
pasado miércoles 21 de abril en Costada. 

Los supuestos · autores 
robaron un gato hidráulico del 
interior de un coche que hªbía 
aparcado en las cercanías y 
con él forzaron las rejas de 
hierro que salvaguardan la 
entrada de la empresa Storken. 
Al no encontrar nada de valor 
desistieron del intento, 
dejando el gato empotrado al 
no poder sacarlo. Seguida
mente, se dirigieron a la 
empresa Manesman. En 
Storken se registraron daños· 
en la puerta de entrada y en el 
interior. 

En Manesman entraron por 
el mismo procedimiento y sus
trajeron el abrigo de piel de 
una empleada, pólizas, sellos y 
letras de cambio por valor de 
unas 400.000 pesetas, que pos
teriormente tiraron. Además 
se llevaron una radio, una afei
tadora y 80.000 pesetas. La 
Policía recuperó el abrigo, 
pólizas y papeletas de empeño 
de Ja radio i Ja afeitadora. 

José Antonio Robles tiene 
antecedentes policiales de 
1974. Ambos detendios han 
pasado a disposición judicial. 

En Torrejón se llevaron más de medio millón de 
pesetas · 

Robo en , un despacho de loteña 
El día 22 se produjo un robo 

con intimidación en la admi
nistración de lotería sita en la 
calle Alicante, 4. A las 16,30 
horas tres jóvenes de entre die
cisiete y veinte años sujetaron 
a la dependienta y le dijeron: 
«Danos el dinero.» Le amena
zaron con un arma pequeña y 
le obligaron a abrir la caj¡i 
fu.erte. El importe de lo sus
traído asciende a 578.000 pe
setas. 

Según manifestaciones de la 
cajera, los jóvenes _no t~.n~an 
ningún acento especial, si bien 
uno llevabá gafas de sol y otro 
una cazadora de ante negro. 
Iban con la cara descubierta. 

La víctima desconoce el 
medio que utilizaron para la 
huida. 

, . cron1ca 
policial 

ALCALA 

e El día 27 fueron detenidos 
y puestos a disposición judi
cial los jóvenes José 
Jiménez Nacarino y 
Antonio López Llorente, de 
diecisiete . y diecinueve 
años, respectivamente; 
ambos habían sustraído un 
vehículo y se estrellaron en 
el Paseo de los Pinos, de 
Alcalá, sufriendo lesiones 
de carácter leve. 
e Angel Moreno Horcajada 
fue detenido y puesto a dis
posición judicial por exhibi
cionismo y tenencia de 
estupefacientes. Los hechos 
ocurrieron el día 24, en la 
urbanización Zulema, de 
Alcalá. 
TORREJON 

e En. la noche del pasado 
día 23 robaron en un taller 
mecánico de Torrejón sito 
en Ja calle Cobre, 30 bis. 

Los ladrones penetraron 
en el interior forzando la 
puerta. Se llevaron radioca
setes, gafas, herramientas, 
una calculadora, etcétera, 
de los vehículos que 
estaban · en el taller para su 
reparación, produciendo 
daños en muchos de ellos. 

El importe de lo sustraído 
asciende a 356.000 pesetas. 
Además ocasionaron daños 
valorados en 155.300 pe
setas. 
• También en la noche del 
día 23 unos individuos 
robaron en la bodega Rufo, 
de Torrejón, sita en Ja calle 
Maestro Buril, 2: 

Los ladrones se llevaron 
botellas de coñac, güisqui, 
ginebra, además de tabaco 
y latas de aperit1vos. Tam
bién forzaron las máquinas 

. tragaperras. El importe de 
Jo sustraído asciende a unas 
300.000 pesetas. 
• Un repartidor de fa 
empresa de transportes La 
Guipuzcoana sufrió el 
pasado día 27 el robo de seis 
paquetes que tenía que 
entregar, cuando estaba 
haciendo el reparto, unos 
metros más arriba, de otros 

. dos paquetes. 
· El hecho se produjo en la 
calle de Enmedio, de 
Torrej@n, a las 13,30 horas. 
Los pa-quetes sustraídos 
contenían tejidos, acceso
rios de coches y de maqui
naria. 
• El día 23, la Policía 
Nacional detuvo a un indi
viduo con dieciséis barras y 
media de hachís, una aguja 
hipodérmica y una jeringa. 

La detención se hizo en la 
· calle Navacerrada, de 
Torrejón, cuando B. Pérez 
Toril de veintidós años, 
trans'itaba por 111. .citada 
calle. El detenido es vecino 
de Torrejón y tenía antece
den tes policiales. El 
importe de Ja droga que lle
vaba encima es de unas 
30.000 pesetas. 
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CcAzaña amaba profundamente a AlcaláH 
Con motivo de la celebración -de la l Feria del Libro de Alcalá de 

Henares se desplazó hasta nuestra ciudad, para ocupar una caseta en la 
muestra, don Manuel Martínez Azaña, sobrino-nieto de don Manuel 
Azaña, presidente ·de la ll República Española y uno de los hijos más afa
mados de Alcalá. DESPUNTE realizó a don Manuel Martínez Azaña la 
siguiente entrevista, donde se rememoran pasajes de su infancia y exilio, así 
como el recuerdo y opiniones que don Manuel posee de uno de los estadistas 
más importantes e ilustres que ha dado nuestro país. 

-¿Qué parentesco le une a don que es de donde viene el título 
Manuel Azaña? famoso de su obra de teatro: «La 

-Soy sobrino-nieto de don velada de Benicarló», que no viene 
Manuel Azaña ; soy el mayor de los de otro sitio. Estuve unos meses, 
sobrinos-nietos. Mi abuelO y . pero no guardo ningún recuerdo 
Manuel Azaña eran her~anos, y los porque tenía · entonces .dos años. 
dos, hijos de Alcalá. Después de allí pasamos al exilio, .y 

-¿Cuándo y dónde nació usted? de ahí sí guardo recuerdos de cosas 
-Yo nací en el año 1935, la vis- suyas. Recuerdo a mi tío Azaña 

pera ·de la guerra, en Valencia. Fue cerca de Burdeos, en una casa que 
pdr ~asualidad, porque mi padre, tenía, sentado en un sillón, arropado 
que era ingeniero agrónomo, estaba en una manta y casi en trance de 
destinado allí. Soy Ull valenciano morir. Ya sabía que la Gestapó 
postizo nada más. Soy más alca- venía a buscarlo, que pasaba la 
laíno que valenciano, puesto que mi _ 

tista», podría decir como Sancho: . 
«Desnudo entré y desnúdo salgo», 
entró sin nada y salió sin nada de la 
República • . 

Republicanos 

-¿Alguna· fuerza· política del 
país· ha recogido la herencia polí
tica de Azaña? 

-No; no hay ninguna fuerza polí
tica que la haya recogido. Los par
tidos o el .único partido de corte . 
republicano es nn partido margi-

. nado por las demás fuerzas polí
ticas. · En España hay una monar· 
quía constitucional; yo soy republi
cano y respeto la voluntad del 
pueblo, pero me gustaría que las 
fuerzas p'olíticas respetasen nuestra 
existencia y _que no se nos margi
nara. 

primer colegio al volver del exilio en 
el año cuarenta fue uno de Alcalá: 
las Filipenses. . 

-¿Cómo fue _ su vida a tr~vés de 
la guerra? 

•«Se malogró un gran literato, y la guerra 
malogró un gran político» 

-Fue la vida de un niño en guerra. 
Yo nací un año antes de la guerra y 
me marché al exilio en el año treinta 
y ocho. Tengo recuerdos de algunas 
cosas, pero recuerdos muy vagos. 
Precisamente el recuerdo más fijo 
que me queda es el de haber convi
vido con mi tío en el exilio. De todas 
formas no es un recuerdo político ni 
un recuerdo literario, sino el 
recuerdo de un niño ante un señor 
que . le parecía entonces enorme 
dentro de mi propia pequeñez. 

-Proft!ndice en la relación que· 
mantuvo con .su tío. 

-Mi tío murió en el año cuarenta 
y fue en esa época cuando volvimos 
a España. Y o estuve con él cuando 
el Gobierno de España estaba · en 
Valencia, el Gobierno de la Repú
blica. Mataron a mi padre en un 
bombardeo , y yo estuve con don 
Manuel Azaña en Benicarló, preci
sa'!1ente en el palacio de Benicarló, 

frontera con toda libértad, puesto · 
que el Gobierno de Petain se lo per-

. mitía. Azaña salió en una ambu
lancia en dirección a Montoban, 
donde moriría. 

-¿Azaña fue más político o más 
literato? 

-Eso es como intentar separar el 
café de la leche cuando están juntos. 
Yo creo que Azaña fue un literato 
que se formó hacia la política, y 
luego fue un político que abandonó 
la literatura. Se malogró un gran 
literato, _ y la guerra malogró un 
gran político. 

-¿Cuáles son las enseñanzas de 
Azaña que hoy por hoy podrían 
aplicarse a la realidad política pre
sente en España? 

-La honestidad. Sobre todo el 
interés absoluto y su entrega a algo 
que se llama España y que estamos 
olvidando. ·El, que era tan «cervan-

.· -¿Cómo definiría usted el 
proyecto político de Azaña? 

.:_El proyecto político de Azaña 
nace con el propio Azaña, es decir, 
con la parte literaria de Azaña; yo 
recuerdo siempre una frase que 
decía: «Tenemos que hacer de los 
españoles unos seres conscientes de 
sus responsabilidades y de sus dere
chos», o decía: «De sus derechos y · 
de sus l esponsabilidades.» El era un 
hombre que sabía que lo esencial era 
culturizar y tratar de culturizar, de 
ahí la labor tan importante que en 
este campo se hizo la República. El 
pensaba que un hombre sin cultura, 
era un muñeco en ínanos de cual
quier advenedizo de la política. Fue 
su gran preocupación; yo creo que, 
aparte de esto, él trataba de ter-

- minar con los años que nos sepa
. _raban de Europa y sobre todo con 

·Puede convertirse en un conservatorio independiente a medio plazo 

El Real Conservatorio 
de Música, en Alcalá 

En el presente curso 1981-198i han comenzado a funcionar en Alcalá 
·unas aulas del Real Conservatorio de Música de Madrid,- ubicadas en el edí- . 
ficio del Colegio Nacional Cisneros. Estas aulas atienden a más de tres
cientos alumnos de todas las edades e imparten enseñanzas de solfeo, piano 
y guitarra, realizando los exámenes de calificación y funcionando con plena 
autonomía. · 

La instalación de estas aulas 
puede considerarse definitiva a 
falta de pequeños trámites buro
cráticos a resolver. pudiendo en 
un futuro convertirse en un con
se rv ato rio autónomo. DES
PUNTE se puso en contacto con 
Mariano Rodríguez Caro, con
cejal del Ayuntamiento, y con 
Angel Manzana!, director dele-
gado de dichas aulas. · 

DESPUNTE.-¿Qué relación 
mantiene esta nueva institución 
musical alcalaína con el Conserva
torio de Madrid? 

Mariano Rodríguez Caro.-Esto 
son aulas del Real Conservatorio 
de Música de Madrid, que ha des
centralizado su actividad a unas 
aulas instaladas en Alcalá de 

Henares. Es decir. es el Conserva
torio en sí, a pesar de que ha 
habido rumores malintencionados . 
de que esto no era nada; sí lo es, y 
lo podemos decir múy fuerte: son 
aulas dél Conservatorio de 
Madrid. De momento depen
demos" de Madrid, pero en un 
futuro quizá interese hacer un 
conservatorio autónomo, ya sea el 
año que viene o cuando se estime 
oportuno. Los profesores están 
nombrados por el Conservatorio 
de Madrid. Salió en el «Boletín 
Oficial del Estado» la creación de 
esto, y todo está muy claro. La 
gente puede matricularse, que los 
títulos valen perfectamente . . 

DESPUNTE.-¿Cuál ha sido el 
proceso _seguido hasta la consecu-

ción de la venida de las aulas hasta 
nuestra ciudad? 

Mariano Rodríguez Caro;-Don 
.Angel Manzana! nos informó de 
que et' Real Conservatorio de 
Madrid estaba descentralizando 
su actividad. Estaba realizando 
este proceso dentro de los barrios 
de Madrid. Nosotros pensamos 
que quizá fuese posible la conse
cución de aulas para Alcalá. Llevé 
una propuesta al Pleno del Ayun
tamiento para que se solicitara la 
creación de aulas aquí. Desde 
entonces ha habido un largo pro
ceso burocrático que ya se está 
venciendo poco a poco. 

DESPUNTE.-¡,Han actuado 
otros Qrganismos en este proceso? 

Mariano Rodríguez Caro.-No, 
sólo han interveni!io el Ayunta
miento, el Conservatorio y el Mi-
nisterio. . 

DESPUNTE.-¿Qué tipo de 
enseñanzas se imparten en estas . 
aulas del Conservatorio? 

aquel exabrupto de Unamuno que 
decía «que inventen ellos». 

-¿Qué relación mantuvo don 
Manuel Azaña con Alcalá a lo 
largo de toda su vida? 

-Manuel Azaña fue un alcalaíno 
que conocía · Alcalá como nadie. 
Quien haya leído en sus obras com
pletas la ·novela inacabada «Fres
debal» se dará cuenta que para des
cribir las plazas, los rincones, los 
conventos y todo lo demás como él 
lo describe se ha de ser una persona 
profundamente conocedora de esta 
ciudad, así como demostrar un 
enorme amor hacia ella. Lo que le 
ocurría a Manuel Azaña es que 
Alcalá era demasiado pequeña para 
él, como le ocurrió a Cervantes, y 
tuvo que salír de Alcalá también por 
razones económicas. Se ha dicho 
que no amaba a Alcalá, lo cual es 
falso. 

-¿La familia de don Manuel 

Angel Manzanal.-Ahora mismo 
las enseñanzas que se imparten 

· son solfeo; este año, como es un 
Conservatorio que comienza, sólo 
se dan el primero y el segundo 
curso, pero conforme avancemos 
en el tiempo progresaremos hasta 
alcanzar los cinco años. En cuanto 
a instrumentos, se dan clases de 
piano y guitarra. Cada año se irá 
subiendo el nivel hasta alcanzar 
todos los cursos y se aumentará el 
número de instrumentos. 

DESPUNTE.-¿Se realizarán en 
Alcalá los exámenes al final de 
cada curso? 

Angel Manzanal.-¿Sí, aquí se . 

Azaña fue estigmatizada por su 
apellido? 

-La familia de Azaña quedó for
mada por mujeres después de la . 
guerra. Dig_amos que se les dejó 
vivir, pero sin reconocerles los dere
chos que tenían. Con las mujeres no 
se metieron y no hubo más pro
blemas que la recuperación de los 
bienes, entre ellos la casa de la calle 
de la Imagen; se tardó mucho en 
recuperarlos porque Azapa tenía 
impuesta una multa política de cien 
millones de pesetas. 

-¿Cuál es su relación personal 
con Alcalá? 

-Me queda la familia. Recuerdos 
de la infancia, como cuando me 
bañaba en el Henares. Práctica
mente aprendí aquí mis primeras 
palabras en español. Amigos en 
Alcalá no tengo propiamente, me 
quedan los de niño, i>ero ya los he 
perdido de vista. 

realizarán los exámenes _y, por 
supuesto, los títulos serán total-
mente válidos. · 
· Mariano Rodríguez Caro.-Para 

final izar m!! gustaría añadir que 
nosotros nos decidimos a hacer 
esto porque Alcalá no tenía la. 
infraestructura musical necesaria 
para una ciudad como la nuestra. 
Nosotros con el Conservatorio no 
hemos ·intentado quitar terreno a 
nadie, como algunos equivocada
mente lo han interpretado, sino 
que pretendemos sumar esfuerzos 
a lo que ya había, reconociendo la 
gran labor que otros organismos 
han realizado en pro de la música 
en Alc~lá. 
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O AGANZO es un pueblecito que 
está a unos 30 kilómetros de 

Madrid. El centro urbano con 
mayor número de habitantes más 
cer~ano a Daganzo ~s Torrejón de 
Ardoz. 

Los orígenes de esta localidad del · 
partido judicial de Alcalá de 
Henares se. remontan a los árabes. 
El componente social de esta villa; 
según Femando Castro áe Isidro, es 
'el resultado de una fusión étnica de 
Jos pueblos castellano, musulmán y 
judfo. Con este componente social 
se desarrollaría Ja futura villa, que 
presenta caracteres de estas étnias, 
ulteriormente sometidas en el urba
nismo de la ciudad, y muy destaca
damente en Ja torre de Ja iglesia, 
donde se contemplan las caracterís
ticas mudéjar~s. si bien en Ja actua
lidad ha sufr ido una serie de 
reformas, siendo una amalgama de 
estilos los que ahora representa. 

La repoblación de este área geo
gráfica posiblemente se deba a la 
·comunidad de Talamanca en el 
siglo xn. 

D e sde 1469, e l señorío de 
Daganzo de Arriba pertenece a 
Lorenzo Suárez de Figueroa. En 
1480 Enrique IV concede este privi-
1egio al segundo conc!e de Coruña. 

Un hecho a destacar es la total 
dedicación agrícola en relación con 
el pastoreo. 

Otro aspe cto imp ortante a 
señalar en la historia de Daganzo de 
Arriba es . el triunfo del concejo 

vecinal sobre éJ señor. Este triunfo 
no se puede considerar aislado en si 
mismo, sino que es, a su vez; el 
triunfo de Ja agricultura y la imposi
ción de sus derechos sobre Ja gana-
dería y Ja mesta. · 

Raíces religiosas 

En el aspecto religioso se aprecia 
una unidad ante el dogma teológico 
y una fuerte división a nivel de san
toral y cofradías. Por un lado, hay 
una patrona del puebl0-a nivel de 
todos Jos habitantes y, por otro, una 
serie de patrones secundarios para 

cada uno de los estamentos sociales. 
La Virgen del Espino será el 

motor de conexión y unidad reli
giosa · de todos los vecinos de 
Daganzo, mientras que el Cristo de -
la Luz y Ja Virgen del Rosario mar
carán los intereses de .una· u otra 
clase social. 

Lo cierto es que es una patrona-, y 
no un patrón, Ja protectora de la. 
villa. Esto no es un hecho gratuito,· 
sino que tiene un fuerte entronque 
lcon el modo éle producción. 

En las sociedades sedentarias, es 
decir, en las de base de producción 
'agrícola, la& mujeres son los .ele-

• 

, ... 

' ' 
J 

. - - , b orno quedad , . ntan a los ara es, e , · 
• Sus or_tgenef se .remo d -l · l~a de caraceerist1 

mantJlé.sto er( Ja torre e ~ ig - " · 
mut;lejares 

mentos más importantes del grupo, 
por ser las poseedoras de Ja tierra y, 
por tanto, de Ja producción agii
cola. La religión estará ligacla a la 
fertilidad. En Ja cultura nómada, 
por el contrario, el padre es el jefe 
.de Ja familia· y los dioses estarán 
asociados a la persona de este 
padre . De lo anteriormente 
expuesto es fácil deducir que las 
masas · campesinas creyentes -ten
detán al culto a Ja Virgen como 
ancestro religioso de estas creen
cias. 

Legados históricos 
La iglesia del Almazanejo con

serva todavía rasgos mudéjares des
tacables, tanto a nivel estructural 
como en las figui:as cúbicas que0 

. forman la misma. El elemento utili
zado en su construcción es el . 
ladrillo, esencial en cualquier cons
trucción mudéja~ . 
· El interior de esta iglesia está bas
tante reconstruido. Al parecer la 
última reconstrucción data del año 
1773 y fue pagada por el arzobispo 
de Toledo. 

También en la iglesia de 

• 

Daganzo, propia111ente dicha, es 
fácil distinguir los elementos mudé· 
jares de los renacentistas y neoclá· 
sicos de épocas posteriores. Fue 
reconstruida en el siglo X Vlll, 
:aunque el resultado de esta obra no 
.se puede apreciar en la actualidad, 
porque lo reformado, que fue el 
pórtico, no e·xiste. . -

El que fuera hospital de San Juan 
Bautista, y que por cierto se con
serva en bastante buen estado, es 
actualmente la casa del médico. 
También Ja casa del maestro está 
'construida en ladrillo, elemento de 
construcción característico de toda 
la edificación del Daganzo antigÚOC> 

Según unas investigaciones reali
zadas en 1929. ex.iste·una necrópolis 
visigótica que data de los siglos Vl
Vll. Esta necrópolis está situada·en 
el camino .de la Heredad, y aunque 
pertenece al término de Alcalá de 
Henares, las tierras son propiedad 
lde habitantes de esta viila. ' 

Fiestas y encierros 
Terminada la producción anual, a 

finales de septiembre, se inicia Ja 
fiesta mayor del pueblo. Despues de 
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un año de duro trabajo, el fin de la 
actividad económica de los dagan
ceños se pone de relieve con unos 
días .de asueto y alegria. El año 
laboral comenzará de nuevo en 
octubre,' mes en que. se :rotura. el 
campo y se siembra el tngo, pnn
cipal elemento de producción. 

Comienzan las fiestas el 19 de 
septiembre y se prolongan hasta el 
26. Los populares «encierros» están 
Profundamente arraigados y son del 
gusto de Jos habitantes de Ja villa. El 
espectáculo de las reses corrie~do 
Por las callés del pueblo, prece~1das 
Y seguidas por nui:rie~osos vec1.nos, 
es uno de tos pnnc1pales anima
dores de estas fiestas. 

También goza de gran aceptación 
la romería que se celebra el cuarto 
sábado dei mes de septiembre, a la 
que acuden vecinos y forasteros. En 
la romería se hace una comida cam
pestre consistente en calderada de 
un novillo de los lidiados en las 
corridas de los días anteriores. El 
Pasado año dicha romería estuvo 
amenizada por la Orquesta Juvenil 
de Acordeonistas, contratada por el 
Ayuntamiento. La rom.eria se 
celebra en la ermita de la Virgen del 
Espino, que en estos momentos se 
está reconstruyendo. Todos los par-

tici¡tantes hacen, voluntariamente, 
apbrtaciones para la reconstruc
ción. La Hermandad de la Virgen 
del Espino vende las bebidas que se 
consumen en el tiempo que dura la 
romería, destinando sus fondos, . 
según manifiesta el alcalde, Angel 
Berzal, para la reconstrucción de la 
ermita. 

Hoy Ja base de, producción sigue 
siendo agraria, aunque complemen
tada con la actividad industrial, 
fruto de su proximjpad con 'el cin-· 
turón metropolitano madrileño. 

Si bien en la actualidad la exten
sión de tierra cultivada es mayor 
que en otras épocas, las personas 
que trabajan en la misma han dismi
nuido en número por la mecaniza
ción del sector. 

Daganzo tiene. üna población de 
hecho de 1.042 habitantes, y la 
superficie del término municipal es 
de 4.325 hectáreas. 

La población de Daganzo,. 
aunque lentamente, está creciendo 
debido a la in9ustria que se va asen
tando en el término municipal. 

También el paro se deja notar en 
esta villa. De los aproximadamente 
600 vecinos en edad de trabajar con 
que .cuenta el pueblo, entre 20 y 30 
están ,parados. 
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Habla el alcalde, Angel Berzal 

ce No me presentaré· a las 
próximas. elecciones· 

En las elecciones municipales, celebradas en 'abril de 1979, los 
daganceños eligieron siete concejales de dos candidaturas indepen
dientes. Estas dos candidaturas representaban dos formas de 
entender la vida. Una, la candidatura encabezada por el actual 
alcalde, Angel Berzal, que oomigúió cuatro concejales, representa a 
la derecha; mientras que la candidatura encabezada por José Mario, 
con tres concejales, se identifica o r_epresenta a la izquierda. 

Angel Berzal es agricultor 
por cuenta propia y manifiesta 
que en estos tres años que Jleva 
al frente de la Corporación de · 
Daganzo no ha habido pro
blemas graves. 

Obras realizadas 
«A lo largo de estos tres años 

.-dice el alcalde- hemos reali
zado la ampliación y reconstruc
ción del cementerio municipal, 
se ha hecho una nueva conduc
ción de aguas desde el depósito 
al pueblo, se han pavimentado 
unos 10.000 metros cuadrados 
de vía públka. También se ha 
llevado a cabo una nueva con
ducción de aguas negras, se ha 
limpiado el artnyo, hemos cer
cado y puesto el alumbrado al 
campo de fútbol y se ~an termi
nado las obras del Ayunta
miento. El importe de estas 
obras asciende a 25 millones de 
pesetas.» 

En cuanto a las obras pen
dientes, continúa diciendo 
Angel Berzal, «tenemos pre
vista la terminación del pavi
mento en nuevas vías públicas, 
la construcción de un centro de 
EGB, de un nuevo parque muni
cipal y de la primera fase de un 
polideportivo, además de la ter-

• minación del alumbrado público 
en barrios nuevos. 

Faltan locales para 
dotaciones 

La falta de dotaciones 
sociales y .culturales es algo 
evidente en Daganzo. El señor 
Berzal manifiesta que éste es 
un problema que se subsanará 
cuando el Ministerio de Edu
cación cumpla el compromiso 
que tiene adquirido de cons
truir un centro de ocho uni
dades de EGB. «El Ayunta
miento cedió en su día los 
terrenos para que la construc
ción del colegio se pudiera 
hacer. El año pasado nos dijeron 
que lo iban a construir y no lo 
hicieron. No obstante, este año 
los técnicos ~el Ministerio ya 
han hecho los sondeos en los 
terrenos y el compromiso del 
Ministerio es empezar a cons
truir en mayo. Si este compro
miso 'se cumple, el Ayunta
miento podrá disponer de los 
locales en que actualmente se 
imparten las clases para h~cer 
u.n centro cultural y un hogar de 
jubilados. También los jóvenes 
podrían disponer de locales para 
realizar actividades.» 

Afición al fútbol 
y a la caza 

«En Daganzo ' -continúa 
diciendo Angel Berzal- hay 

mucha afición al fútbol. 
Tenemos varios equipos. Asi
mismo, es importante la afición 
a la caza, con galgos y escopetas. 
P.ara tal fin, los propietarios de 
terrenos han cedido extensiones 
considerables para hacer un coto 
de caza en el término municipal. 
Este coto lleva funcionando ocho 
o nueve años y lo disfrutan los 
vecinos del pueblo, que tienen 
que pagar anualmente unas doce 
mil pesetas.» 

Balan~e 
de tres ·años 

La• primera autoridad de 
Daganzo de Arriba, dice: «El 
balaqce es positivo, los vecinos 
están satisfechos con la gestión 
que se ha hecho a. lo largo de 
estos años. De cualquier 
manera, tengo que decir que 
estar al frente del Ayuntamiento 
me ha traído muchos problemas 
y que · tendría que cambiar 
mucho la situación para '41Ue vol
viera a presentarme en las pró
ximas elecciones.» 

Ermita da la Vlrgan dei Espino. En astas mom11ntos •• estl 
· reconstru'(flndo con /11 11portecl6n acon6mlc11 y 11/ tr•bll/o 

volunterlo de los v.c/nos · 

' . 

.. 

o 
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Situación delicada del equipo, que puede descender 

Abultada derrota del San Fernando 
Valdepeñas, 3 (Isidro, 2, y Cala); San Fernando, O. 
VALDEPENAS: Agustin; Avi, Casiano, Ríos, Cala; Cano, Gui

rado, López; Antonio (Montalvo), Guerrero (Seminario) e Isidro. 
SAN FERNANDO: Lamela; Calvero, Toño, Carralero, Zazo; 

Heredia, Esteban, Zambrano; Vázquez, Barral y Del ·Pino (Bartolo ). 
Arbitro: Qarcía Aguilar, regular~ líneas generales. MostrQ la car

tulina amarilla a Cala, Guirado y Esteban. 

Abultado resultado a favor del 
Valdepeñas, que no refleja la 
realidad de lo que fue el 

. encuentro. Pero ya se sabe, al 
final lo que cuentan son los goles 
que suben al marcador. Real
mente el dominio fue alterno en 
diversas fases del partido, pero 
fue el Valdep.eñas el equipo más 
certero en el remate. 

El primer gol se produjo en el 
primer minuto. Avi se coló por 
la banda derecha, pasando el 
esférico a Isidro, que de. un • 
fuerte chut inauguró el mar
cador cuando todavía se estaban 
sentando los espectadores en sus 
asientos. 

Hasta el segundo tiempo no se 
volvió a variar el resultado. 
Durante este primer tiempo el 
San Fernando dispuso de 
algunas ocasiones, pero no fue 
eficaz en los últimos metros. En 
eí minuto 58, Guirado botó un l córner _Y nuevamente Isidro se 

adelanta a Ja acción del guarda" 
meta visitante y consigue un gol 
de bella factura. 

Por último, en el minuto 77, y 
tras varios acosos del equipo val
depeñero, Lamela no puede 
evitar hacer una falta en el área, 
que constituye_ un penalty. Eje
cuta la Jlláxima falta el jugador 
Cala, que de un fuerte y colo
cado disparo consigue el tercer y 
d\:finitivo gol.del Valdepeñas. -

Con esta fuerte ·derrota el San 
Femando se sitúa en zona muy 
peligrosa en la tabla de clasifica- · 
ción. Está el cuarto por la cola, 
con 29 puntos y cinco negativos. 
Un pesado lastre que esperamos 
sea capaz de superar el San Fer
nando, pues si no se vería abo
cado al descenso. 

Deseamos que Ja afición y los 
jugadores pongan su mayor 
empeño e ilusión en conseguir la 
salvación del equipo. Y, eso sí, 
que no falte la suerte. 

LOS EO!JIPOS MODESTOS, TRATADOS COMO LOS GRANDES 

CENTRO· DEPORTIVO 

Sintonicenos los domingos 
Edición matinal de 12 a 2 H. 
Edición de tarde de 7 a 8.30 

Ceutá, O; Torrejón, O 

Brillante empate -del Torrejón 
CEUTA: Pedro; Lolo, Almagro, Prieto, Cherino; Sabater, 

Cerezo, Ferreira; Juanma, Peña y Serrán. Miguel Angel salió por . 
Sabater, y Petit sustituyó a Juanma. 

TORREJON: Gonzalo; Villa, ·Macipe, Parra, Hontencillas; 
Tomás, Iglesias, De Diego; José Carlos, Martínez y Munguía. José 

· Carlos salió del campo siendo sustituido por Regino, y Toni salió por -
Munguía. 

Brillante el resultado conse
guido por el Torrejón en el 
estadio ceutí de Alfonso 
Murube frente a los propieta
rios del terreno, la Asociación 
Deportiva Ceuta. Este empate 
supone un importante paso af 
frente del Torrejón para con
servar su categoría. Indudable
mente la llegada de Sanchís ha · 
dado nuevos ·aires al equipo, 
que se eneuentra más ani
mado. Aun así, la situació.n 
sigue siendo muy comprome-
tida. · · 

Durante los noventa 
minutos un equipo como el 
Ceuta -máximo goleador de la 
categoría, tras el Andorra- fue 
incapaz de hacer un gol a los 
torrejonenses. El partido era 
clave para los dos · equipos. 
Hay que recordar que el Ceuta 
tiene las máximas aspiraciones 
.en la actual Liga. /\. falta de 
tres jornadas, el Ceuta se 
encuentra a sólo dos puntos 
del líder y está clasificado en 
quinto lugar. Sus posibilidades 
para el ascenso son muy 
grandes, por tanto. 

~nltón 

~l3uh 

. Por su · 12arte, el Torrejón 
necesitaba, al menos, un 
punto, que ha conseguido con 
todo merecimiento. El empate 
a cero ha demostrado la buena 
·defensa que tiene el equipo. 
Gonzalo, el guardameta, que 
fue el mejor, sigue estando en 

·forma. Su actuación del 
pasado domingo fue decisiva . 
para el resultado final. A Gonzelo, el portero del Torre/6n, fu• 

El Torrej"ón salió al terr~no · fmposÍbl• meterle un gol si domingo. Tuvo 
su di• de juego muy seguro. Sanchís , 

había planteado bien el partido io incierto del resultado y 
y éste no se le escapó. El Ceuta porque los contendientes se 
dominó la mayor parte del jugaban mucho. 
encuentro y realizó varios ata- El partido fue dirigido por el 
ques peligrosos. El Torrejón se colegiado Pérez Sánchez, que 
defendía sin problemas. En estuvo bien. Sacó tarjeta ama
todo momento la zaga visitante ri!Ja a dos jugadores del 
fue superior al ataque del Torrejón: Macipe y José 
Ceuta, y cuando los delanteros Carlos. 
locales se deshacían de los Con este resultado el 
Macipe, Villa, Hontencillas o Torrejón ve cómo sus posibili
·Parra se encontraban con dades aumentan. De los tres 
Gonzalo, que tuvo su día, encuentros que restan de cam
siendo el más destacado de los peonato, dos de ellos son en 
22 hombres del campo. casa, y a estas alturas esto es 

Al final, un resultado justo. fundamental. A esperar el pró
Un partido sin goles, pero inte- ximo encuentro de .los hom
resante e!l todo momento por bres de Sanchís. 

GAL.!IÍN 
IJAR 

HAWAIANO 

NECESITO CASA 
Que disponga de amplio · 

patio o jardín. Preferlblll si 
dispone de ambas cosas. Se 

-desea preferentemente 
dentro del casco urbano de 
Torrejón. 

Ofertas, de 8 a 1 O noche. · 

Teléfono 175 38 22. 
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1-2, el Alcalá perdió en su casa ante el Baracaldo 

Partido soso y aburrido 
(::amp9: Estadio Municipal 

Virgen del Val de Alcalá de 
Henares. Más de media entrada 
y 240.000 pesetas de recauda
ción. Mañana soleada. 

Resultado: Alcalá, 1 ; Bara
caldo, 2. (Al descanso 1-1). 

ALCALA: Puig, Mariano, 
José María, Chemari, Sánchez 
Marcos, Benito (Machete), 
Baldo, Biota (Toni), Carrasco, 
Camarón y Sebas. _ 

BARACALDO: Guti, Juan 
Angel, Aguirrebengoa, Bar- . 
dasco, Irusta, P~txi, Iturregui, -
Juan Carlos, Otaolea (Orive), 
Rastrojo y Carlos (Larrinaga). 

Arbitro: García Auñón. Tuvo 
una regular actuación, bastante 
aceptable, y siguió el juego muy 
de cerca. Enseñó tarjetas amari
llas a los visitantes Rastrojo y 
Otaolea, y al local José María. 

Goles: 0-1, minuto 25. Itu
rregui. 

1-1, minuto 45. Camarón. 
1-2, minuto 65. Iturregui de 

penalty. 
Triste derrota del Alcalá, en 

un partido escaso de calidad, 
·muy lento por parte de lo~ dos 
equipos, y ~o~ un ~nmer 
tiempo, que s1 bien dominaron 
los alcalaínos, fue el Baracaldo 
quien marcaría primero, a los 

25 minutos de juego. El gol 
llegó como un jarro de agua 
fría sobre jugadores y público, 
aunque lo cierto es que hasta 
ese momento no había ali
ciente, ni emoción, pasando el 
partido por fases de aburri
miento. Mientras, el Bara-
caldo, conseguido su gol, pro
sigue manteniéndose a la 
defensiva, y los alcalaínos 
están en una mañana extraña, 
sin coordinar el juego. A los 
cuarenta y- un minutos Guti 
interviene con fortuna ante la 
presencia de Baldo, tras un 
centro por alfo de Camarón. Y 

a los 45 minutos, Camarón 
consigue llevar al Alcalá con el 
empate al intermedio. 

Reanudado el encuentro, sin 
cambios, a los cinco minutos, 
·oportunidad para Camarón, 
pero el balón (le llega de 
rechazo de la defensa a un 
potente tiro de Chemari, al 
saque de una falta botada por 
Sebas), no lo puede detener y 
el remate sale muy desviado. A 
los 14 mip_-µ tos, fallo del 
defensa Irusta, en un despeje, 
y Biota, aunque lo intentó, no 
pudo llegar a un balón que 
Guti ni se esperaba fuera para 

•El equipo vasco consiguió el gol de la viáoria 
de penalty 

. •El resultado m_ásjusto pudo ser un empate 

él. Después, el jugador del 
Alcalá tendría un bonito 
remate de cabeza, con parada 
de Guti, aunque se señaló falta 
de los locales. A los 19 
minutos, nueva oportunidad 
para Biota, y momentos des
pués se luce Guti, desviando 
por encima del travesaño el 
balón botado en falta por 
Sebas. El Alcalá estaba presio
nando, el gol se buscaba:, 
aunque sin acierto, sin fortuna, 
cuando se escapa Cados, deja 
atrás a todos los jugadores del 

. Alcalá y Puig, dentro del área, 
le hace penalty, que sentencia 
el árbitro. Iturregui, capitán 
del Baracaldo, y autor del 
primer gol, transformaría el 
máximo castigo, de tiro 
potente, raso. Después, vol
vería el aburrimiento, dominio 
alterno, lentitud en el juego, y 
no hay emoción, ni peligro en 
las porterías; diez minutos 
antes de finalizar el encuentro, 
buen lanzamiento de Sebas, 
iba muy bien el balón, pero 
sale por encima del larguero, 
cuando Gutf estaba totalmente 
descolocado. Minutos des
pués, gran Intervención de 
Puig, ante un balón muy fuerte 
enviado desde lejos por Irusta. 
Y anulación de un gol a Toni, 
por manos de este jugador, 
posteriormente. Antes de fina
lizar, dos buenas interven
ciones de los metas local y visi
tante. 

Para Ruiz Sosa, míster del 
Alcalá, Puig no hizo penalty a 
Carlos. Era dudoso, pues tenía 
perdido el balón_ cuaQdo salió 
el meta. Y del gol anulado no 
estaba conforme. Después dijo 
que el partido había sido raro, 
qu_e les había hecho falta un 
poco más de sacrificio, y que 
habían tenido mala suerte. 
También añadió que se habían 
contagiado del fútbol visitante, 
y del resultado, que es injusto, 
·como mínim_o -prosiguió- un 
empate. Respecto al Bara
caldo dijo que era un equipo 

. disciplinado, que jugó muy 
bien atrás y con mucha vete
ranía. 

Para el entrenador Mané, 
del Baracaldo, el encuentro ha 
sido interesante, un partido 
bien jugado por ellos, y que 
aunque el Alcalá apretó 
durante los minutos finales no ~ 
acertó. Después proseguiría: 
«Hemos controlado el balón 
de forma que quitamos inicia
tiva al Alcalá.» Y finalizó 
diciendo que encontraron al 
equipo en la línea que espe
raban, que tiene una buena 
técnica, pero que habían des
cuidado hoy bastante la 
defensa. Del resultado, justo el 
1-2, pero añadió que cualquier 
resultado, en un partido como 
el jugado hoy, podía haber sido 
ju~to. 

Pilar Navío 
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8studlo 
gotoghá~tco 

VENTA MATERIAL 

FOTOGRAFICO 

Allendesalazar, 38 Teléf. 676 37 24 
Torrejón de Ardoz 

FOTOGRfl FIR: 

Industrial. Publicitaria .-

Reportajes, Bodas, 

Carnets 

REPRODUCCIONES: 

Murales 

REUEÜlDO CflRRETES: 

Color. 

Blanco y Negro 

Edificios COHI 
Situados en Avda. de Madrid, 96 y 98. Torrejón de Ardoz 

• Pisos de fnoteccifm ofiáal 
• Viviendas llave en mano 
• , Con acabados' de lujo 
• A pagar en 14 años, con una entrada a convenir 
• Mensualidades de 22.000 pesetas 

INFORMACION: En propio edificio y en Chile, 1 
Tel. .676 00 11. Torre'ón de Ardoz , 
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XXX Campeonato de España de Judo Senior Masculino 

Exito castellano 
El XXX Campeonato de España de Judo, categoría Senior, masculino, 

se ha celebrado durante los días 1 y 2-de mayo, en el Pabellón Municipal 
\lirgen del Val, de Alcalá de Henares. 

A este XXX CampeQnato · se 
presentaron un total de 192 
judokas, pertenecientes a las 24 
regiones federativas existentes en 
España. En la clasificación indivi
dual los resultados han sido los si
guientes: 

Menos de 60 kilos: Campeón, 
García (Castellana), por Waza
Ari; segundo, Del Val (Vallado
lid); terceros, Manuel Jiménez 
(Castilla) y Amorín (Catalana). · 

Menos de 65 kilos: Campeón, 
Rodríguez (Málaga), por incom
parecencia de Cardell; segundo, 
Cardell (Alicantina); terceros, 
López Otero (Castilla) y Cruz 
(Castilla). 

Menos de 71 kilos: Campeón, 
Jon ldarreta (Guipúzcoa), por 
Waza-Ari y Keikok; segundo, Joa
quín Ruiz (Castellana); terceros, 
Clemente (Castellana) y Rey 
(Cantabria). 

proyección espectacular, que tuvo 
lugar, no en una final, sino en uno 
de los combates. En más de 95 
kilos, Soler, de Cata!Úña, consi
guió realizar un volteo total y 
absoluto, el «Kata-Guruna», del 
jodoka gallego, Pena, que pesa 
nada menos que 145 kilos. Fue la 
proyección más espectacular del 
día. Y el combate quizá más 
bonito de la jornada fue el reali
zado por Toro (Vizcaína) y Somo
linos (Castilla), en menos de 95 
kilos. El combate estuv0 muy 
nivelado, y lo ganó el castellano, 
resolviendo muy bien el árbitro 
catalán Talens. 

También una ausencia inespe
rada en ·un combate que atraía 
bastante, en menos de 65 kilos, 
entre Rodríguez y Cardell, pero 
este último no se presentó a la 
final. 

• Los castellanos no se presentaron por equipos 

•El público alcalaíno acudió en masa a 
presenciar los combates 

Soler, d11 C11t11/u,,11, fue el triunfador de los 
c11mp11on11tos d11 judo c11/11brados 11n 

A/calé 

se inscribieron para competir; 
siendo los resultados así: Cam
peón, Guipúzcoa; segundo, Cata
luña; terceros, Las Palmas y 
Valencia. Las otras cinco restantes 
regiones que compitieron son: 

Menos de 78 kilos: Campeón, 
Sanz Paz (Guipúzcoa), por Koka; 
segundo: Padial (Granadina); ter
ceros, ldarreta (Guipúzcoa) y Bar
berá (Catalana). 

Menos de 86 kilos: Campeón, A. 
García (Vizcaína), por Yuko; 
segundo, A. Rubio (Castellana); 
terceros, Creus (Catalana) y Griñó 
(Vizcaína). 

Menos de 95 kilos: Campeón, 
Ricardo Antonio (Catalana), por 
decisión Koka; segundo, Jesús 
Somolinos (Castellana); terceros, 
Benito (Castellana) y Roque (Ga
llega). 

Más de 95 kilos: c;ampeón, 
Pedro Soler (Catalana), por Koka; 
segundo, Rodríguez (Castellana); 
terceros, Aznares (Asturiana) y 
Tejera (Las Palmas). 

De esta jornada individual, que 
se celebró el sábado día 1 y que 
finalizó alrededor de las 12,30 de 
la noche, habría que destacar una 

Un incidente en una de las 
. finales, además final polémica, la 
de menos de 95 kilos, entre el 
catalán Ricardo Antonio y el cas
tellano Jesús Somolinos. Este 
combate, con triunfo final del 
catalán, traería consigo las conse
cuencias de que al día siguiente 
Castilla no se presentara en la 
competición por equipos. El com
bate iba nivelado, y en un 
momento de éste, el catalán hizo 
un movimiento de yudo, pero 
antes de caer el castellano, con
trae el movimiento. El árbitro dio 
juko al castellano; sin embargo, 
los dos jueces daban koka al 
catalán. Tras la consulta entre los 
tres, el árbitro central rectifica, 
dando el koka al catalán. El 
público, que a pesar de las horas 
todavía permanecía a la espera de 
todas las finales en el pabellón, 
protestó esa decisión, interrum
piéndose el combate durante bas~ 
tantes minutos. Se reanuda el 

Copa de la Reina de Baloncesto Femenino 

combate, y el final da el triunfo al. 
catalán por koka, mientras las 
protestas prosiguen, e incluso se 
mantuvieron a lo largo del com
bate. En realidad, Somolinos 
merecía el triunfo. Algunos espec
tadores, en protesta, protagoni
zaron una «mini-sentada» antes 
de que se celebrara la final de más 
de 95 kilos, la última de la jornada, 
sentándose en el tatami central; 
sin embargo, sólo se levantaron de 
ahí cuando los dos judokas que 
iban a competir por la final les 
pidieron que así lo hicieran, pues 
era el último combate. Y, bueno, 
ellos no ~enían culpa de nada. Ter
minado el polémico combate, el 
árbitro central manifestó para 
DESPUNTE que él había dado un 
juko, y los dos jueces mantenían la 
.opinión de koka para el catalán. 
«He agotado -prosiguió el 
árbitro, Julio Poncela- todas las 
posibilidades, les pedí que medi
taran, pui:s yo estaba convencido 
de que era yoko para el caste
llano.» Sin embargo, continúa, 
éramos dos contra uno, y yo no 

las alcalaínas, con un pie en la final 
Bueno, pues pasamos los · 

cuartos de fmal, y ahora en las 
semifinales, el sorteo ha sido, puro 
y limpio, favorable para el Com
plutense de Alcalá. Enfrenta al 
Complutense ante el Hispano 
Francés de Barcelona, y nada 
menos que a los dos grandes, cam
peón y sobcampeón de Liga, Celta 
de Vigo y Picadero de Barcelona. 

Incluso, ha venido fenomenal 
jugar fuera este primer envite, 
tanto . para el Celta, como para 
las alcalaínas. El Complutense 
ha obtenido un amplio triunfo, 
merecedor, en un partido 
soberbio que pone difícil, o casi 
imposible, para las catalanas 
remontarlo en Alcalá el día 9 de 
mayo; la diferencia es ostensible 
y notable: nada menos que 48-
75, es decir, 27 puntos de ven
taja. Y lógicamente, defenderán 
esos puntos_a toda costa, porque 
las sitúa ya en viaje a El Ferro!, 
con todas las posibilidades de 
disputar la final de la Copa ante 
uno de los dos grandes: Celta o 
Picadero. 

El partido entre el campeón 
de Liga y subcampeón, repite en 
cierto modo sus encuentros de 
Liga, pues el Celta ha perdido en 
Barcelona de nueve puntos (72-
63) y es lóg!co pensar que en 

Lucha. Salta LourdH; Cecl//11, de 
aspa/das. Dos punta/as da/ Comp/utansa 

Vigo las gallegas solventen la eli
minatoria, remontando esa dife
rencia, y pasen a la final. 
Además, nos interesa que llegue 
el Celta, y no el Picadero, 
porque, al ser campeón de Liga, 
juegá la Copa de Europa, y és 
fácil pensar que se llevará la 
copa de la Reina, a disputar en 
El Ferro!"_ El Complutense, de 
llegar con el Celta, haga lo que 
haga, tiene las puertas abiertas 

• Celta y Picadero 
quedaron en 
suspense 

para jugar la Recopa de Europa. 
Así pues, el domingo, el Pabe
llón Municipal de Alcalá puede 
ser una fiesta y nuestras juga
doras podrán brindar al público, · 
que las ha seguido a pesar de 
todo de forma incondicional, esa 
alegría, que es compartida, de ir 
a la final. En fin, que podemos ir 
preparando las maletas. 

Del encuentro en Barcelona, 
destacar la actuación de Cecilia 
García, quien a pesar de que iba 
medio lesionada y no pudo 
entrenar durante la semana, 
debido a un dolor en la cad~ra, 
sigue de máxima encestadora, y 
con su forma acostumbrada con
siguió bada menos que 26 
puntos. También decir que 
Lourdes Cayado1 medio lesio
nada en una rodilla, fue la 
segunda encestadora del 
encuentro con 18 puntos. Desde 
luego, ardor y ganas no les faltan 
a estas jugadoras; a ninguna del 
equipo, se entiende. 

Pilar Navío 

puedo ir contra esa opinión. De 
cualquier forma -dice Poncela
he estado satisfecho del combate, 
y los dos judokas han estado muy 
bien, ha sido uno de los combates 
mejores que he arbitrado y diría 
para ellos «cltapeau»; y para el 
equipo arbitral, pido compren
sión. Además, añade, son grandes 
chicos los que han combatido, 
muy buenos judokas, y oí a uno de 
ellos decir «no te preocupes 
árbitro, adelante», y yo !re 
seguido. Realmente, estoy satis
fecho del combate.» 

La segunda jornada comenzó 
con el rumor de que Castilla no se 
presentaría en la competición por 
equipos, debido a problemas 
internos y, además, estaba lo ocu
rrido el día anterior. Era quizá 
absurda esa renuncia a competir, 
pues de 28 finalistas, Castilla había 
conseguido clasificar a diez 
judokas el día anterior; así que era 
fácil pensar que de presentarse el 
triunfo lo tendría seguro. Sin 
embargo, no se presentó. Y de las 
24 federaciones regionales, sólo 9 

Gallega,.Alavesa, Aragonesa, Ali
cantina y Vizcaína. 

Y en la final de Open, con 28 
competidores, los resultados que
daron así: Campeón, Pedro S9ler 
(Cataluña); segundo, l. Punsúa 
(Gataluña); terceros, Castillo (Las 
Palmas) y Toro (Guipúzcoa). 

Este XXX Campeonato de 
España de Judo ha tenido un gran 
éxito de público, que aguantó 
horas y horas el transcurso de la 
competición, sobre todo el 
sábado, que se alargó muchas 
horas más de lo previsto. Y, 
bueno, lamentable la ausencia por 
equipos de Castilla, que restó bas
tante público en la jornada de 
clausura; y quizá también quitó 
emoción. 

Por federaciones, en cuanto a la 
puntuación obtenida ·en el Cam
peonato, quedó así: primera, Cas
tilla; segunda, Cataluña, y en, 
tercer lugar, Guipúzcoa. 

Pilar Navío 

Exito de organización en el premio Amigos de la 
Bicicleta 

Ciclismo, deporte de moda 
La prueba denominada Amigos de la Bicicleta transcurrió sin Inci

dentes y supuso un éxito por parte de la organización del Club Ciclista de 
Torrejón. A continuación damos la clasificación final: 

1. Manuel Oliva. 
2. Mariano Bartolomé. 
3. José Rodríguez. 
4. Luis Martínez. 
5. Francisco Sanz. 
6. Emilio Mundarra. 
7. Miguel Martín. , 
8. Fidel Galloso. 
9. · Luis Sanz. 

Para el próximo do~ingo, día 9, 
el Club Ciclista Torrejón organiza 
en Madrid, a partir de las 10 de la 
mañana, dos carreras ciclistas, 
una de juveniles y otra de cadetes 
que son el preludio del final de la 
Vuelta a España corre.spondiente 
a este año. El recorrido es en el 
paseo de la Castellana de la 
capital de España. 



. El C. A. Torrejón es· el equipo puntero de la 
comarca 

El. ajedrez, en alza 
•Cada vez son más practicantes de/famoso 

juego-ciencia 
No cabe duda que el famoso juego-ciencia del ajedrez éada vez cuenta 

con más aficionados y participantes. Siempre se ha considerado a dicho 
deporte como minoritario. Sin embargo, hay que tener en cuenta que España 
es uno de los diez mejores países del mundo. . 

En nuestra comarca existe el 
Club de Ajedrez de Torrejón, que 
desde hace unos años está reali
zando una importante labor en 
pro del ajedrez. En la actualidad 
cuenta con dos equipos federados 
que compiten en las ligas caste
llanas. El equipo de Primera Cate
goría ha mantenido su . posición y 
ha quedado clasjficado entre los 
seis primeros. Respectd del 
equipq que militaba en la Tercera 
Categoría, ha ascendido de forma 
. brillante a.Ja Segunda División. 

Por otra parte, ambos equipos 
han realizado una sensacional 
campaña con la Copa; llegando 
ambos a los octavos de final y eli
minando a conjuntos mucho más 
potentes. 

El club tiene su sede en el 
colegio Pelayo de Torrejón, muy 
cerca a la carretera de Loeches. 
Cualquier ci_udadano puede 
acudir a aprender o a jugar una 
partida por las tardes. 

Club de Ajedrez Torrejón para 
perfeccionar su juegó. · 

En la segunda fase del campeo
nato se enfrentarán por el sistema 
suizo Jos jugadores seleccionados 
de Jos colegios. Los colegios gana
dores de Jos tres primeros puestos 
recibirán Jos correspondientes tro
feos, ' y el equipo trinfador repre
sentará a Ja localidad en el cam
peonato provincial, que se piensa 
pueda realizarse Ja próxima tem
porada. 

Dentro de la campaña se darán 
clases gratuitas por Jos monitores 
del club a un niv.el elemental para 
los alumnos de los colegios que 
deseen aprender el ajedrez. 

Simultáneas 
Se llevarán a cabo, as1m1smo, 

partidas simultáneas a los partici
pantes en el campeonato escolar .. 
También se harán simultáneas, 
por parte de los jugadores del 
Club Ajedrez Torre, para todos· 
los ciudadanos que C¡uieran parti-

Campaña de promoción cipar. El Jugar será· la céntrica 
.plaza Mayor, los domingos por la · 

Recientemente el Ayunta- mañana. 
miento de Torrejón ·de Ardoz ' Esperamos que con esras 
aprobó un presupuesto de 200.000 medidas que ha potenciado el 
pesetas para la realización de una Ayuntamiento de Torrejón, y 
campaña de promoción que especialmente su concejal de Cul
incluye el 1 Campeonato Escolar. tura, César Vergés, se potencia 
r~specto ·a esto último, se organi- aún más el ajedrez, que es un 
zará en cada colegio un campeo- juego-ciencia que en los escolares 
nato interno para decidir cuáles despierta y desarrolla el sentido 
serán sus representantes en el lógico de las cosas. . , 
campeonato local. Cada · c.;olegio Deseamos también que en 
presentará un equipo de cinco Alcalá, San Fernando y otra& 
jugadores titulares y dos reservas. poblaciones se pongan en marcha 
Dichos jugadores serán prepa- · clubs de ajedrez y ojalá se pudiera 
rados previamente al ca_mpeonato celebrar un campeonato escolar 

., 

AGROGIL, S. A. 

va más lejos que nadie 
entregando su ÜP.e} 

con mayor proteccron· 
24 horas ·ai día, durante un año 

En caso de avería . 
Remolque de su Opel hasta el taller más cercano. 

En caso de inmovilización 
Repatriamiento. Alojamiento pa~ Vd. y sus pasajeros. Un coche de alquiler . 

Des~dela~ión 
Los med\Qs necesarios para recuperar suOpel. lnfOrmesemásampliamentedeeste 

• En los limites 
que se expresan en el carnet ()pel 
Euroservlce Ass1stance. 

gigantesco servicio en, 

1~1"''1 Agil, fiable, seguro, alemán 
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cesionario Oficial-------1 

·AGROGIL, s. A~ 
Ctra. Madrid~Barcelona, ·km. 32,500 

Teléfonos: 889 45 12 - 889 45 48 

ALCALA DE HENARES 

y recibirán clases gratuitas por el de carácter comarcal. .. ~~..,......,....,.......,....,,,.~...,..........-....,,.....,.... ........... ....,......,...........-...,....~ ............ ......-......,.......__ . ..,.. ............ ._........,,.__,.......,........,.:...._....~ ............................... ..--. ....-. ._._. . ..,... ....................... ..,......,... ........... ~...,, ......... ....,........,.........,_....,....,.....,......,,,....._.. .......... ..,... .................... ..__.._ . 
PAPE LE RIA LIBRERIA 

TORREJON 
MATERIAL TECNICO DE OFICINA. MATERIA!: 

ESCOLAR. FOTOCOPIAS EN EL ACTO. JUGUETES Y 
REGALOS. REPROGRAFIA. MATERIAL FOTOGRAFICO. 

LIBROS DE TEXTO. REVELADO DE CARRETES 

C/ Roma, 1 - Tel 616 23 32 Torrej6n de Ardoz 

OFERTA DE FOTOCOPIAS · 

ENTRE 3 v6 
EN MAQUINAS RANK XEROX 

p 
T 

-S 

! 1ATENCION . PROPIETARIOS DE .PAR CELAS Y FINCAS RUSTICASI 1 
LA SOLUCION IDEAL: CASA ·MOVIL INSTl\LADA EN 24 HORAS 

Tres habitaciones, salón, baflo completo y cocina: 1.377.000 ptas. 
FACIUDADES DE PAGO 
ConcHlonarlo oficial: ROLLER 

uifl(}WJ" ~· 

VISITE NUESTRA 
EXPOSICION. ·ABIERTO 
SABADOS Y FESTIVOS 
AREA DE VENTA 
Y APARCAMIENTO 
GRATUITO DE CARAVANAS 
Carretera de Daganzo, Km. 2 
Tel6fono: 888 43 1·2 
ALCALA DE HENARES 



Dos novilladas que -contaron con muy poco público 

Feria de Primivera en AICalá 
Durante el fin de se1Qana han tenido lugar en Alcalá las dos 

corridas constitutivas de la primera feria de primavera. Lo más 
destacable de ambas novilladas ha sido la falta de público, lo que 
deslució completamente dichos festejos. 

Es lamentable que con el buen tiempo reinante no acudiesen 
más aficionados. Esperemos que, próximamente, se cambien las 
tomas. 

La primera novillada del 
sábado contó con una buena 
presentación de los novillos. 
Destacaron los dos tercios de 
banderillas de Morenito de 
Jaén, así como su forma de 
matar. En el cuarto novillo 
entró ~ la ·suerte suprema 
ayudándose sólo con un 

. Jorge Manrique tampoco 
destacó exce~ivamente, pero 
cortó una oreja en su primer 
novillo. Es un novillero cier
tamente original, ya que 
entra a matar con la mano 
izquierda, siendo de . los 
pocos que así lo realizan. . 

pañuelo, cortando una oreja. Menos público 
Dicha fae'ha fue lo mejor de 
la Feria de Primavera. Er 
novillero tiene clase y pro
mete bastante. 

_Campano, a ~esar de haber 
ganado el zapato de oro en la 
Feria de Logroño, no 
demostró gran cosa, aunque 
cortó una oreja en cada no
villo. 

Inmobiliaria 
Pisos (ventas) 

En el segundo dia de feria, 
acudió aún menos público 
que en el día anterior- Fue 
una pena porque el tiempo 
invitaba a estar en la plaza. 
Los 'novillos fueron remata
damente malos. Por su parte, 
los lidiadores demostraron 
poca profesionalidad. 

Inmobiliaria 
• Oportunidad. Alc;tlá de Alquileres . 
Henares. Tres dormitorios; ·• Alquilaría casa antigua. Prefe-

- 500.000, llaves. Amueblado. Cale- rencia casco viejo de Alcalá. Telé-
facción; 105 metros cuadrados . . • fono: 889 63 95. · 
Exterior. Facilidades. Teléfono: . . . 
248 93 74· (tardes). e Alqui~o magnífico piso en Co~
e Se vende piso en Loeches. 
Zona residencial, 117 metros cua-

. drados, además de un trastero de 
doscientos metros cuadrados. 
Cuatro dormitorios con armarios 
empotrados y cocina completa
mente amueblada. Terraza, tende
dero, calefacción individual y dos 
cuartos de baño. Sin estrenar. 
Teléfono 885 10 49. 

,., e Vendo local en Coslada junto 
apeadero ferrocarril con 74 
metros cuadrados. Facilidades. 
Teléfonos: 672 05 17 y 672 81 77. 
e Vendo piso tres dormitorios, 
salón-estar, baño completo, livin~, 
cocina y dos terrazas. En Cam-
11ejas, Metro y autobús casi en la 
puerta. Tiene calefacción central 
y plaza de garaje. Condiciones a 
convenir. Interesados llamar al 
teléfono 672 65 35. 

lada. Pohgono Valleaguado. Resi
dencial las Américas. Interesados 
llamar teléfono 759 17 74. 

Trabajo 
Demandas ... 
e Se ofrece empleada de hogar 
externa o interna. Teléfono: 889 
67 19. 
e Profesor daría clases particu
lares EGB. Teléfono 676 60 85. 

e Doy clases de inglés, San Fer
nando, Coslada, Mejorada. EGB, 
BUP. Teléfono 671 17 68. 

e Daría clases de latín o griego. 
Licenciada en Letras. Alcalá. 
Teléfono: 889 47 80. 

Con respecto a las reses, el 
primero, el tercero y el sexto 
fueron muy peligrosos. Juan 
Mora se mostró miedoso y 
tuvo mala suerte con el 
ganado. Obtu.a.ro algunas 
palmas en sus dos novillos. 
_ Blau Espadas cortó una 
oreja en el primero y dos en 
el segundo. Tiene grandes 
facultades físicas, lo que 
demuestra su elevada esta
tura de un metro noventa, y 
pudo hacer mucho más. No 
debió cortar tantas orejas. 
' Jorge Manrique estuvo 
mejor que en la tarde ante
rior .. Más valiente, lo que le 
supuso tres revolcones. 'En su 
segundo ·novillo remató la 
faena de una manera lamen
table, ya que utilizó el desca
bello hasta en ocho oca
siones. 

En definitiva, poco público 
. y una presidencia de.masiado 

generosa a la ~ora de con
ceder l.os trofeos. 

e Se necesita ayudante pelu
quería de. señoras. San Fernando 
de Henares. Telf.: 671 14 28. 

Varios 
ATENEO CULTURAL 
TORREJQN convoca: A~~stas~ 
artesanos, grupos teatro, mus1ca y 
cualquier persona o entidad rela
cionada con la cultura para hacer 
guía cultural de Torrejón. Con
tactar escrito: Apártado 200, 
Torrejón o calle Torote, 24 (Polí
gono). 

e Necesito casa que disponga de 
amplio patio o jardín. Preferible
mente si dispone de ambas cosas. 
Se desea preferentemente dentro 
del casco urbano .de Torrejón. 
Ofertas, de 8 a JO noche. Teléfono 
675 38 22. 

e Por cambio de negocio vendo 
equipo y enseres de BAR-RES
T AURANTE. Cocina, mesas, 
sillas de interior y terraza, etc., 
etc. Interesados llamar al teléfono 
6752751. 

CARTELERA DE CINES 
SAN FERNANDO 

Cine Avenida (Constitución, 
21).-Sábado 8 y domingo 9, con
tinua 4 tarde: «El ojo de la aguja». 

Cine San Fernando (José Alis, 
16).-Jueves 6, 7 tarde: «Vecinos» 
y «Deseos de mujer». Viernes 7, 7 
tarde: «Amor sin fin» y «Deseos 
de . m_ujer». Sábado 8, 4 tarde: 
«Amor sin fin» y «Ultimo com
bate». Domingo 9, 4 tarde: «Amor 

sin fin» y «Ultimo combate» 
Lunes 10, 7 tarde: «Deseos de 
mujer» y «Ultimo combate». 

COSlADA 
Cine Avenida (Constitución, 

64).-Jµeves 6, continua 7 tarde: 
-«Pecando en familia» y «La casa 
del · pecado mortal». Sábado 8 y 
domingo 9, continua 4 tarde: 
«Brujas mágicas» y «Los perros 
de la guerra». 

-Organizado por el Ateneo Cultural 

Exito· de celas cenas de la 
cofradía11 en Torrejón 
• Intere.dante conferencia coloquio sobre 

g(lstronomía y cultura · 
Organizada por el Ateneo 

Cultural y la Cofradía El Buen 
Yantar, se celebró en Torrejón 
la primera de «Las cenas de la 
Cofradía», en el restaurante 
Los Aros. Previamente· a la 
cena, que contó con una ani
mada concurrencia, López 
Canis, director de la revista 
«Club de Gourmets», pro-

• nunció una conferencia y hubo 
un coloquio en relación con la 
gastronomía y cultura. 

Se trata de la primera cena o 
encuentro entre los aficio
nados a la buena. cena de .la 
comarca. 

Al acto asistió el alcal
de de Torrejón, José de 
Cruz Frutos, que se puso un 
simpático gorro de cocinero. 

El acto estuvo concurrido y 
en todo momento reinó el 
buen humor en un ambiente 
simpático y festivo. La cena 
estuvo compuesta de una fri
tura, después prosig~ó con un 
consomé madrileño y un solo
millo a la brasa. El postre fue · 
una copa casera y el vino fue 
un cuarto año de la localidad 
de Arganda. En suma, una 
apetitosa cena que contó con 
el beneplácito de los presentes. 

Tarifas de Publicidad 
DESPUNTE representa una garantía de comunicación publici

taria en toda la comarca natural del corredor Madrid-Guadalajará, 
con más de 120 puntos de venta t'.n 28 distintas poblaciones, entre las 
que cabe destacar: Alcalá, Torrejón, San Fernando y .Coslada, con 
Delegaéiones y Redacciones Propias. 

Si se. tienen en cuenta los precios en otros medios de comunica-
. ción, Ja amplitud de nuestros espacios y las cifras y calidad de nues~ 
tros destinatarios, se podrá constatar que la publicidad en DES
PUNTE resulta e~onómica y efectiva. 

: Todo vecino o empresario de esta zona ·debe ver la realidád de 
que los lect~res de DESPUNtE .son sus más directos clien~es, y c~n
siderar que estos, a su vez, están mteresados en conocer la mdustna y 
comercio más próximos a su entorno social. Por todo ello: Anunciarse 
en DESPUNTE es acercarse al cliente. 

CONTRAPORTADA ...................... . 
Página .............. . ; .. , .................. . . 
1/2 página ............. : .. · .................. . 
1/4 página .... . . . . . .. .. . . .. . .. . .. .. . . .. .. . . . . 
1/8 página ............................. : .... . 

25.000 pts. 1 núm. 
18.000 pts. 1 núm. 
10.000 pts. 1 núm. 
6.000 pts. 1 núm. 
3.500 pts. 1 núm. 

Todos Jos anupclos gozan de bónificaclones especiales al contratar 
campañas. 
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• . Farmacias de guardi~ e , ... TELEFONOS 

SAN FERNANDO DE HENARES 
ALCA LA 

JUEVES,6 
Abiertas hasta las 10 noche 

Doña María Jesús Granda Morán. 
Calle Lope de Vega, 1 (e"squina a 
Caballería Espa~la). 

Don Francisco Lor,¡:nzo Navarro. 
San Asturio Serrano, 6 (Barrio del 
Pilar). 

· Abierta día y noche 
Doña María Dolores Rojas Rodrí

guez. Calle Cid Campeador, C-3 
(junto a Comisaría). 
VIERNES 7 
Abiertas hasta las 10 de la noche 

Don José Luis García Abella. 
Calle de Segovia, 34 (junto ambula
torio del Val). 

Doña Magdalena Aguirre Cas
taños. Paseo de los Pinos, 1 (El Cho
rrillo), (junto ambulatorio). 
Abierta día y noche 

Don Digfredo Molpeceres Mar
tínez. Avenida Reyes Católicos, 19 
(paseo de la Dehesa), (frente ambu
latorio). 
SABADO 8 
Abiertas hasta las 10 de la noche 

Doña Dolores Cotarelo Cuenllas. 
Calle Juan de Soto,7 (entre calles 
Juan de Austria.y paseo del Val). 

Don Ramón González N¡¡.varro. 
Torrelagul)a, 8 (junto vía férrea). 
Abierta día y noche 

Don José López ·Estrada. Calle 
Gallo, 1-c/v. a Santa Ursula (junto a 
cine Ale.alá). 
DOMINGO 9 
Abiertas hasta las 10 de la noche 

Doña Carmen Somoza Veiga. 
Calle Goya, 1 (próxima ermita de 
San Isidro). 

Doña María Luz Rodtíguez 
García. A venida Nuestra Señora de 
Belén, 17 (Barrio del Pilar). 
Abierta día y noche 

Doña María Dolores García 
Mirat. Calle Cerrajeros, 4 (frente 
Ayuntamiento). 

LUNES 10 
Abiertas hasta las 10 de la noche 

Doña Eloísa García Carrillo. Calle 
Marqués de Afonso Martinez, 3 
(frente plaza de toros). 

.Doña Consuelo Diez Olalla. Calle 
. Turina, 2 (Barrio del Chorrillo). 

Abierta dia y noche 
Doña María Luisa Sainz Sacristán. 

Calle Mayor, 34. · 
MARTES 11 
Abiertas hasta las 10 de la noche 

- Don Luis Sánchez Pérez. Calle 
Alcor. Bloque B (Torres Univer
sidad Laboral). 

Doña Alicia Gila González y 
Doña María del Carmen Casal 
López. eentro Comercial Nuevo Al
calá. · 

Don Julio Chamorro Díaz. Calle 
Mayor, 99 (soportales junto a plaza 
de los Santos Niños). . 
Abierta dia y noche 

Don Aurelio Barba Martín. Calle 
Diego de Urbina, 2 (Barrio Plaza de 
Toros). 
MlERCOLES 12 
Abiertas hasta las 10 de' la noche 

Don Vi c toriano Carrasco 
Menayo. Calle Luis de Medina, B-2. 
Colonia Pryconsa (frente al colegio 
Lope de Vega). 

Doña Consuelo . Molina Castru. 
Calle San Fructuoso, 26 (Barrio 
Reye~ Católicos). 
Abierta día y noche 

Don Félix Huerta Alvarez de 
Lara; Calle del Tinte, 2. 

DIA 5 

COSLADA-SAN 
FERNANDO 

Doña Araceli Figueroa Aladro. 
Avenida de Madrid, 88. Coslada. 
Teléfono 671 39 07-:' 
DIA 6 

Doña Ana María Rueda Sánchez.\ . 
Calle Gonzalo de Córdoba, 63 . San 
Fernando. Teléfono 671 52 42. 

CARTELERA DE CINES . "· 
ALCA LA 

, BENIDORM.-Desde el miércoles 5 al miércoles día 12: «Lacere
monia de los sentidos» (clasificada S) y «Las otras mujeres». 
Continua desde la 4,30 de la tarde. 

ALCALA.-Miércoles 5 de mayo: «To er mundo e güeno» y «El halcón 
y la presa». Viernes 7 de mayo al miércoles 12: «Enrique y Ana». 
Todos los días continua desde las 4,30 de la tarde. Domingos y 
festivos, sesión infant.il desde las 4,15. Precio, 100 pesetas. 

---CRDNICA SOCIAl---
DEFuNc10NEs 

Francisco Martínez Quixal 
falleció el 20 de abril, a los 
ochenta y un años. Ellas Zafra 
Sevilla falleció el 23 de abril, a 
los noventa y seis años. María 
Jesús Pernia Zornoza falleció el 
25 de abril, a los setenta y tres 
años. Manuel Fraga Arias 

falleció el 25 de abril, a los 
noventa y un años. Aurora Her
nández Torres falleció el día 26 
de abri14 a los setenta y ocho 
años. Carmen Sánchez Diaz 
falleció el 26 de abril, a los 
setenta años de edad. 

MATRIMONIOS 
Emiliano Cabeza Martínez y 

María Gloria Navarro Huerga 
contrajeron matrimonio el día 17 
de abril. 

La pareja formada por José 
Antonio Martín Holgado y 
María Mercedes Ruiz Vadillo 
contrajo · matrimonio el 17 de 
abril. 
· Gerardo Silgado Yagüe y 
Magdalena Castro Carvajal con-
· trajeron matrimonío el 3 de 
abril. 

Lorenzo Ballesteros Palomo y 
Aurora de Lamuza Torres con-

trajeron matrimonio el 17 de 
abril. 

La pareja formada por Fran
cisco Ibarra Salas e Isabel Loe
ches Guillén contrajo matri
monio el .3" de abril. 

Francisco Manuel Herruzo 
Moreno y Manuela Zamora 
Alcalá contrajeron matrimonio 
el 26 de abril. 

Bernardo Vázquez Rosa y 
María Francisca Matamoros 
López contrajeron matrimonio 
el día 24 de abril. 

NACIMIENTOS 

Carlos Andrés Montero Y Espínoia nació en Alcalá el día 
26 de abril. 

DIA 7 
Doña Elisa Velasco Crespo. Paseo 

de la Cañada, 53. Coslada. Teléfono 
6710773. 
DIA 8 

Don Gregorio Ruiz Valle. Calle 
Tajo, 4. Coslada. Teléfono 671 2 ~ 94. 

Don Eloy Riera González. Calle 
Benito Pérez Galdós, 27. Costada. 
Teléfono 671 38 65. 
DIA 9 

Don Antonio Prieto Lorenzo. 
Calle José Alix, 1. San Fernando. 
Teléfono 6710541. 
DIA 10 

Doña Elisa AstarÍoa Vicente. 
Calle Uruguay, 15. Costada. Telé
fono 671 95 39. 
DIA 11 

Doña Maria Victoria Hoyos 
Carrero. Parque Centro. Coslada. · 
Teléfono 671 88 15. 
DIA 12 

Doña María Teresa Junquera 
Jiménez. Calle Perú, 2. Bis. Local 7. 
.(Entrada kiosko periódicos.) Vallea
guado. Teléfono 672 26 96. 

TORREJON 

DIA 5 
Av1:mida Virgen e Loreto, 47. 

DIA 6 
Calle Enmedio, 43. 

DIA 7 
Calle Ronda Saliente, 32. 

DIA 8 
Calle Enmedio, 7. 

DIA 9 
Calfe Cruz, 37. 

DIA 10 
Calle Hortensia, s/n . 

DIA 11 
Calle Pamplona, 57. 

DIA 12 
Calle Roma, s/n. 

Bib lioteca Municipal. Avda. de Madrid, s/n. (Parque Fuencasa) . ... . . 6716025 

6714914 
6710525 
6711619 
6711719 
6710075 
6710530 
6713862 
6710624 
6712068 
6710823 

Hogar de Pensionistas. Avda. de Madrid, s/n. (Parque Fuen-
casa) . . . ....... . . . .. .. .. ... .... .. . .... .. . .... .. .. . .... . . . ... . 

Oficina de Empleo. Calle Nazario Calonge . ....... . ......... . 
Ayuntamiento. Plaza del Santo, sin . .......................... . 

Policía Municipal. (Ayuntamiento) ........................ : .. 
Guardia Civil. Plaza del Santo, s/n ............................ . 
Amb~l~tori~ ?e la Seguridad S~cial .........•... : ............ . 
Admm1strac10n de Correos . : ................................ . 
Juzgado de Paz . . ............................................ .. 
Clínica J. Ca yero González. Calle Pontevedra, 1 ............. . 

COSLADA 

Gabinete Psicopeda_gógico. Calle Dr. García Ortiz, 9 . . . . . . . . . . . . . . . . . 6710358 
Accidentes de Trabajo. Calle San Juan, 2 .................... ·6714598 
Casa de Ja Juventud . Plaza Constitución, 4 . . ...... . ..... :. . . . . 6711193 
Administración de Correos. Avda. José Gárate, s/n. . . . . . . . . . . 6710624 
Policía f'1 unicipa! (;A.yuntamiento ). Plaza de Ja Constit~ción . . 6 7.10354 
Comisaria de Pohcia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6721311 
Ambulatorio de la Seguridad Social. Plaza Dr. Tamames . . . . . 6715112 
Clínica Coslada. Principe de España. sin. .. . . . . . .. . . . . .. . . . . . . 6714512 
Clínica S . G alá n Villa. C alle Bolivia, 3 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6719159 
C línica J. R amírez Plaza. C alle Sa n Pablo, bloque 50 . . . . . . . . . 6713556 

ALCA LA 

Ayuntamiento ... . .. : .: .... ... . 
Policía Municipal .. ... .. ... . . 
Ofic. Turismo ..... ... . ...... . . 
Bomberos ... .. ....... . .. ...... . 
Sta. M.• la Rica .. . .... . ... .. .. 
Casa de Socorro .. .... . ..... . . 
Cruz Roja ... ....... ... .. ..... . . 
Sanatorio Vallés .... ... . ..... . 
Ambulatorio SS ... .......... . . 
Serv. de Urgencias ... ..... _. . 
Guardia Civil ...... ....... ... . . 
Comisaría .... ... .... .......... . 
Taxis ..... .. .. .. ...... . .... ...... . 
Renfe .. ...... ... .. ... . .......... . 
Continental Auto ........ : ... . 
Policía .. .. ..... ....... ......... . 
C~ntro d!,; Salud: ............. . 
Ca mara Comercio ........ ... . 

8883300 
8883300 
8892694 
8890080 
8884213 
8881521 
8881502 
8883262 
8893005 
7345500 
8880157 
8880716 
8881011 
8880196 
8881622 

091 
8885064 
8892276 

TORREJON 

Ambulatorio........ ... . ....... 6752101 
Ayuntamiento ..... .. ....... ... 6751Ó50 
Base aérea ........... ... .. ... .. 2311402 
Base automóviles . . . . .. .. ..... 6750317 
Bomberos ......... .. ... . .. ..... 6751437 · 
Correos .....•...... .... . ! . . .... . 6750743 
Cruz Roja . . . .. . . . . ... . . .. . ..... 6750094 
Estación Renfe . . .. . . ... . . . . ... 6752952 
Guardia Civil ........... . .. . ... 6750065 
lns. N. Previsión ......... ..... 6754862 
Juzgado comarcal ............ 6750109 
Matadero municipal . . .. . . .. . 6752395 
Notaría. . .. ...................... 6755474 
Oficina de empleo .... ... . .... 6754750 
Taxis ............................. 6750010 
Telégrafos . . ..... . . ... . .. . . . .... 6750743 
Policía Nacional ............. . 6763511 

25.000 personas leen· 
DESPUNTE en 

e ALCALA e TORREJON 
e COSLADA 

e SAN FERNANDO 

Anúnciese en -la edición especial del número cien. 
Un importante esfueno informativo 

al servicio de la comarca 

Estaremos con usted el . 19 de mayo celebrando la 

aparición del número cien 
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Prime~ aniversario de 
· una tragedia 

• . 
Jsims tsnls dos. gorríonss. Sobrsvivisron si n/í'lo 

E L 30 de abril de 1981 murió 
la primera víctima a c9nse
cuencia del aceite. de colza 

adulterado. Fue un nmo, Jaime 
Vaquero, que apen.as contaba 
ocho años de edad. Hoy, un año 
después, la desgracia ha sido casi 
olvidada. _ 

La familia Vaquero, que vive en 
Torrejón desde hace cüarenta 
años, repartió esquelas por todo el 
pueblo anunciando la celebración 
de una misa con motivo del primer 
aniversario del fallecimiento de 
Jaime. Poca asistencia. Ni autori
dades municipales ni afectados 
por la eolia. Sólo la familia y 
algunos amigos. . 

La madre llora sobre la tumba 
de su .hijo. La ·cara desencajada y 
los ojos hundidos. Los dientes, en 
primer plano, ·resaltan sobre el 
resto de sus facciones, y el pelo, 
como Ja estopa, há caído por falta 
de fuerza. El veneno de la colza ha 

comido la carne de su rostro y en 
él se refleja la desesperación de 
una tragedia que aún no ha termi
nado. Es el retrato de los siete 
miembros de la familia afectados 
seriamente. Cada uno igual a los 
otros. · Solamente Carmelo, el 
padre, se ha: recupe·rado. 

María Inmaculada, de die
ciocho años, coloca los ramilletes 
de flores esparcidos sobre la losa. 
Tampoco puede contener el 
llanto. Tiene los ojos enrojecidos 
por las lágrimas. El año pasado los 
médicos no Je daban esperanzas 
de vida. 

Pasar l~s de Caín 
El más sereno es el padre. Tuvo 

fuerzas para sacar la familia ade
lante en momentos .difíciles y 
sigue luchando. Nos recibe en su 
casa, en el llamado barrio Verde 
de Torrejón. El mismo abre la 
puerta. Es un hombre· de cin-

cuenta y cuatro años, enjuto y 
largo, de pelo y bigote canosos. 
Lleva un pantalón de pana y un 
jersey verde. Se porta con amabi
lidad. «Siéntense donde puedán. 
Es que estos sitios son tan redu
cidos ... » · · 

Su padre era un guardia civil de 
Lucena (Córdoba) qu.e llegó a 
Torrejón en 1943, después de 
haber pasado la guerra en Madrid, 
«rodando por conventos y cuar
teles. Vamos, pasando las de · 
Caín». · 

La entrevista tiene lugar el 
mismo día del aniversario de Ja 
muerte de Jaime. Carmélo 
Yaquero nos explica que tuvo que 
ir ·a Ja iglesia tres veces, «porque 
no encontraba a don Valentín (el 
párroco)». . 

Le preguntamos-si ha invitado a 
la corporación municipal, y con
testa que «eso debe ir en la con
ciencia de cada uno». 

Tiene en casa a María Inmacu
lada y a Jesús, el mayor, de veinti
trés años. En el Hospital Clínico 
se encuentra su mujer,-medio siglo 
de vida; y los cuatro hijos res
tantes: José Angel, Carmelo, José 
Antonio y Carlos, que era gemelo 
de Jaime, de veintiuno, quince, 
catorce y nueve años, respectiva
mente. «Están en rehabilitación. 
Pero hoy mismo les dan el alta y 
van a asistir a misa.» · 

Jesús tenía problemas con el 
oído antes de caer enfermo por el 
aceite. Parece que no le ha afec
tado, pero sufre cansancio, 
dolores y calambres. 

Los hachazos de la vida 
<<Se recuperan lentamente 

-dice Carmelo- y no todo lo que 
quisiéramos. Esto es un trauma. 
Ahora cuando vengan todos no sé 

dónde nos vamos a meter, porque 
esta casa es muy pequeña.» Pero 
algo han mejorado. Unos meses 
antes José Angel no tenía fuerza ni 
para sostener el periódico en las 
manos. Ahora, aunqul( eón difi
cultad, puede andar. 

Carmelo Vaquero ha trabajado 
en su vida .de todo: albañil, cerá
mico, pintor, fotógrafo, hasta 
camarero en la base americana 
durante dieciséis años. «Y ahora 
de nada -continúa diciendo-.-Soy 
pensionista. Bueno, no, medjo
pensionista. Yo tengo polidias
trosis -desgaste de las vértebras
y el médico propuso Ja baja por 
enfermedad con un 100 por cien 
de pensión; pero sólo me conce
dieron Ja mitad. Esta vida no me 
está dando más que hachazos.» 

Estuvo internado en La Paz 
cuatro días seguidos. «En los pri
meros momentos tenía el cuerpo 
como una amapola.» En la actua- . 
lidad se encuentra bien. Cuenta la 
desgracia casi mecánicamente, 
quizá a fuerza de tanto repetirla. 

Los más afectadó~ son la mujer, 
José Angel, José Antonio, Car
melo y Carlos. «María Inmacu
lada tiene problemas con Jos mús
culos, pero José Antonio no podía 
subir las escaleras del sanatorio y 
había que bajarle. Estaba inmóvil. 
Tuvo que ayudarse de un bastón 
que le hizo un hombre _de Cerce
dilla. Al principio se caía al suelo. 
Ahota -añade con esperanza el , 
padre- se pega buenas carreras 
con la bicicleta, aunque Juego se 
cansa.» 

José Angel quiso ir a la iglesia 
por- su propio pie, «si no después 
no me puedo mover». Su novia, 
Charo, le ha ayudado animándole 
a comer, sacándole a pasear y a 
hacer ejercicio. Todos los días iba 
a verle al hospital. 

La amargura _del recuerdo 
. Hablamos de Jaime. El padre 

recuerda que la: noticia de la 
muerte se Ja dio su mujer. «Estaba 
sentada en un banco del hospital 



__ Jo/P-!_nte_· ----

cuando yo llegué y le pregunté por 
el chico. Sólo dijo ¡ay, el chico; 
ay, el chico!» El médico le pre
guntó si había alguien de la familia 
también enfermo. «Me dijeron 
que trajera a la chica rápidamente 
a La Paz. En seguida salieron un 
médico y una monja diciéndome 
que también se moría. No sabían 
qué era. Cuando pregunté, el 
médico se quedó en suspenso, sin 
contestar.» Sin embargo, María 
Inmaculada se salvó. . 

«El médico de aquí -se queja 
Carmelo Vaquero- falló d_os 
veces. No hizo ni cas(}. Es mejor 
que no me le encuentre, porque si 
no voy a terminar de arruinar mi 
vida.» 

Suena el timbre y Carrnelo va a 
abrir la puerta. Es la maestra del 
niño. Trae un ramo de claveles 
rojos y blancos. «El ramo es del 
colegio. La idea ha sido de los 
niños.» «¿Cómo era el niño?», 
preguntamos. «Qué se va a decir 
-contesta la maestra-. Travieso, 
per() inteligente. Era el más cari- . 
ñoso de todos los hermanos, el 
más abierto y simpático.» Inter
viene su padre para decir que era 
un «piratilla noble». La maestra 
recuerda las úl~imas palabras que 
oyó decir a !a1me, quince horas 
antes de rnonr. «Le pregunté por 
Carlos -su hermano gemelo-, que 

estaba enfermo, y me contestó: 
pues corno siempre, con sus 
cosas.» . 

Aquel día la maestra de Jaime 
no le notó nada raro. Tampoco su 
padre. «Era de poquito comer. 
Cuando vino por la tarde del 
colegio dijo que tenía fiebre. Le di 
un mejora), pero no quiso cenar. 
Pero estaba muy quieto. 
Recuerdo que le dije: hombre, ya 
era hqra de que te quitaras las 
botas para poner los pies en el 
sillón .. Es que me le tenía destro
zado. Quería ver los· payasos en la 
televisión -continúa el padre-, 
pero no salieron y se quedó con 
las ganas de los payasos.» A las 
nueve de la mañana del día 
siguiente murió. 

«Durante el mediodía estuvo 
jugando -afirma Carmelo 
Vaquero- y nó se Je notaba nada. 
Aunque días antes decía que no le 
tocáramos la cabeza porque le 
dolía. Cuando le llevamos al 
médico tenía tosecilla y sed. Tan 
pronto estaba ardiendo como 
helado. Pero el médico ni le rniró . 
L"e óió lin jarabe y .ya está.» A. las 
ocho y media de la mañana le vol
viero"n a llevar. «Este niño está 
muy grave», dijo el médico. «Pero 
ho había ambulancia y tuve que 
llevarle a · casa», dice el padre. 
Cuando llegó la ambulancia, el 
niño y su madre subieron para ir a 

La Paz. «Vuélvase -dijo la madre 
al conductor apenas habían salido 
de Torrejón-. Creo que mi hijo 
está muerto .» El conductor dijo 
que había que llevarle porque 
podría tratarse de un colapso. 
Pero Jaime llegó morado a La Paz. 

Despúes Carmelo Vaquero 
llevó a su hija. «Esta más grave 
que el chico», le dijo el médico. 
«Estuvimos cuatro días sin espe
ranza, se encontraba práctica
mente en coma.» 

De hospital' en hospital 

La familia Vaquero ha recorrido 
numerosos hospitales. La Paz, el 
Clínico, el Hospital del Rey, el 
sanatorio de Cercedilla .. . Primero 
unos, luego otros, con recaídas. 
Maria Inmaculada ha estado 
internada dos veces y su madre 
fue llevada tres veces a La Paz 
urgentemente. «La rechazaron 
porque decían que no tenía nada», 
explica su marido. 

En el sanatario de tórax de Cer
cedilla estuvo la familia Vaquero 
veinte días . 

Aún continúan en rehabilita
ción, especialmente los más 
graves. «Son unas sesiones muy 
duras, llegan destrozados.» 

Pero lo que ahora preocupa a 
Carrnelo es la falta de resultados 
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• «Es mejor que no encuentre al médico de aquí, 
· porque si no voy a terminar de arruinar mi 
vida», dice Carmel o Vaquero, padre del niño 

• «La investigación está muerta. Unos dimiten, 
otros se van, pero no hacen-nada» 

en la investigación. «La investiga
ción está muerta. Unos dimiten, 
otros se van, pero no hacen nada.» 
'Quiere ir a televisión para que 
todb el mundo se entere de «la 
trayectoria de esto». 

La estrechez económica 
«Al principio las pasarnos muy 

e strechas -dice Carmelo 
Vaquero- . Todo eran gastos, 
viajes . Además nos encontrá
bamos desorientados. Gracias a 
unos vecinos que hicieron 
colectas, y así pudimos ir tirando. 
No me daba tiempo a nada. Todo 
eran papeleos, ir de un hospital a 
otro.» 

Ahora reciben las subvenciones 
Clel Estado. Tres millones de 
indemnización por la muerte de 
Jaime y 23 .000 pesetas por la 
madre y los dos hijos mayores, por 
cada uno. Por los tres pequeños 

" no perciben nada. 
Por otra parre, recibieron 

250.000 pesetas para sufragar el 
entierro. «He tenido que hacer 
algunos papeles hasta tres veces y 
aún no he terminado con el 
papeleo», cuenta Carmelo. 

«Fama, menuda fama» 
La desgracia ha hecho interna

cionalmente famosos a los 
Vaquero. «Sí, fama. Menuda fama 
-exclama Carmelo-. El doctor 
Muro me dijo que cuando volvié
semos a Torrejón nos iban a 
colgar un sambenito. Esto era 
cuando se pensaba que la enfer
medad era contagiosa. Fue un 
trauma. La gente se apartaba de 
nosotros. Unos se retiraban al 
vernos y otros se daban la vuelta». 
Pero el hombre lo encuentra 
lógico. «Quizá en ese caso yo 
hubiera hecho lo mismo.» 

Miguel Angel Mateo 
(Fotos: Jorge Termis y cortesía 

familia Vaquero 



En- el hostal 
Torrejón 

Conferencia 
de Ramón 
Tamames 

El pasado viernes, día 30 
de abril, se celebró una con
ferencia en el hostal 
Torrejón a cargo de Ramón 
Tamames con el título 
«Medio ambiente y desa
rrollo económico en la 
España central» . El acto, 
que tuvo una duración · de 
algo más de una hora, fue 
presentado por Casto Her
moso, presidente del Club 
Cultural Torre-Ardoz. 

En su conferencia, 
Ramón Tamames calificó el . 
problema del medio 
ambiente como un tema 
importante .. aunque no 
apremia. Dijo, entre otras 
cosas: «La relación entre el 
hombre y su medio tiene 
que tener en cuenta sus 

· relaciones con la natura
leza.» 

Con numerosos 
asistentes y en la plaza 
de Cervantes 

Recital de 
Joaquín Sabina y 
Javier Krahe 

El domingo por la noche, 
dentro de la serie de actos 
organizados por el Ayunta
miento con motivo del 1 de 
mayo, los madrileños Joaquín -
Sabina y Javier Krahe ofre
cieron un recital en la plaza de 
Cervantes. 

La simpatía y el buen hacer 
de estos músicos, unido a unas 
excelentes condiciones de luz y 
sonido, supieron ganarse al 
nume.roso público asistente. 
Todo el mundo disfrutó 
durante un buen rato con la 
ironía de las canciones de Joa
quín Sabina, Javier Krahe y sus 
acompañantes. 

En el paraninfo de la Universidad de Alcalá 

Conferencia -de Octavio Paz 
Siete días después cie haber 

recogido de~ manos del Rey el 
premio Miguel de Cervantes ...:..et 
más importante que se concede a 
escritores de lengua castellana
el poeta y ensayista mejicano, 
Octavio Paz, volvía el viernes al 
incomparable marco del Para
ninfo de la Universidad cisne
riana para asistir a una confe
rencia-coloquio que organizaba 
el Club Cultural Altura. 

El numeroso público, que 
asistió expectante a la confe
rencia, participó en el colo
quio haciendo preguntas al 
escritor, recibiendo de éste 
puntual contestación a las 
cuestiones planteadas. 

El acto fue presentado por el 
alcalaíno Tomás Ramos, cate
drático de Literatura de la 
Universidad de Granada, asis
tiendo el conéejal de cultura 
del Ayuntamiento, José María 
Bustamante-, y el presidente 
del Club organizador, 
Modesto Quijada. 

Octavio Paz comenzó el 
acto leyendo un poema suyo. 
Con su inevitable acento meji
cano y una voz profunda, 
dulce, casi arrulladora, man
tuvo el interés del auditorio 
durante el tiempo que duró la 
lectura de «Viento entero». 
Momentos después se dió paso 
al turno de preguntas. Varios 
temas salieron a la .palestra: la 
poesía, la influencia de la filo
sofía oriental en su obra -el 
escritor fue embajador en la 
India en 1968__:_, el surrealismo, 
la política, Ja palabra, Ja litera
tura y la cultura. Todos que
rían conocer la opinión de 
Octavio Paz. He aquí algunas 
de las interesantes respuestas 
de un hombre inquieto; inteli
gente y crítico, para el que el 
hombre acutal supone una 
pi:eocupación constante. 

«La lucha por el yo personal 
no es sólo la lucha del poeta, 

sino de todo hombre. La filo
sofía oriental influyó en mí 
positivamente. La convivencia 
real y física con las gentes de la 
India, con su cultura, me 
hicieron ver muchas cosas. 
Pero todo es muy diferente 
allí; aquí para el mundo 
moderno existe una obsesión: 
la historia, el cambio y el pro
greso, allí el progreso es una 
idea desconocida». En otro 
momento del coloquio dijo: 
«La literatura mejicana se ba 
ocupado de la vida rural. Hay 
una novela realista, constum
brista que expresa muy bien el 
drama de la modernidad, ahí 
están Rulfo y Alvarez del 
Campo y hay también unos 
novelistas más jóvenes que se 
ocupan de Ja vida de Ja ciudad, . 
del drama de Ja ciudad. El 
ingresar en Ja modernidad sig
nifica una mutilación y eso se 

. nota aquí también ·en Alcalá 
donde el progreso ha llegado.» 

Con la actuación de Amancio Prada 

Finalizaron las ·jamadas cervantinas 
• Con la actuación de Amancio Prada finalizaron, con gran éxito, las XI 

. Jornadas Musicales Cervantinas. El día 30, ante un numeroso público que 
llenaba la parroquia de Santa Maria, el leonés Amancio Prada se presen
taba nuevamente en España después de su reciente viaje por Estados Unidos. 
Preguntado por el motivo de este viaje, el popular cantante declaró: «Esta 
gira de conciertos por diversas ciudades, como nueva York, Chicago, etcé
tera, estaba dirigida especialmente a los estudiantes que realizaban cursos 
de español. Seleccioné un programa que pudiera ofrecerles un esbozo de la 
evolución de nuestra lírica tradicional, desde los primeros trovadores 
galaico-p_ortugueses a los poetas actuales.» 

Al pedirle que fuera él mismo el 
que nos hiciese una definici6n 
sobre la figura de Amancio Prada, 
con una gran espontaneidad nos 
contestó: 

«Soy un cantante, un titiritero, 
un payaso del revés, ni más ni 
menos.» 

En su actuación interpretó, 
acompañado por Rafael Villa
nueva al violín y Tomás Garrido al 
violonceló, diversos poemas y 
romances de Rosalía de Castro, 
Juan de la Enzina, Pedro Anes, 
etcétera. Finalizando con el «Cán
' tico Espirttual de San Juan de la 
Cruz». 

También dentro del programa 
de actos para la Semana Cervan
tina, organizado por Juventudes 
Musicales, el día 28, la actriz M. 
Paz Ballesteros presentó la obra 
«Teresa de Avila», realizada sobre 

. textos de José M. Rodríguez 
Méndez y con música de Cristóbal 
Halffter. 

La representación teatral a 
modo de oratorio presenta a la 
figura de la Santa encarnada por 
M. Paz Ballesteros, que en su 
interpretación refleja la condición 
de mujer rebelde, enérgica, que 
fue Teresa de A vila. «Es difícil de 
interpretar -nos declara M. Paz 

Respecto •ai papel de Ja poesía 
en la situación política y social 
que vive Hispanoamérica dijo: 
«Las dictaduras militares son 
lamentables y es lamentable 
también que Estados Unidos 
las apoye. Pero t~n nefasta 
como la de Chile es la dicta
dura burocrática de Cuba. Los 
escritores siempre han sido 
víctimas de los dictadores de 
uno y qtro color.» 

De la palabra añadió: «La 
palabra es un tema complejo, 
difícil. Entre lo que yo soy y el 
mundo sólo hay un puente: la 
palatna, aunque a veces 
resulte poco fiable y equívoca. 
No siempre lo que decimos nos 
representa, el poeta es el ser
vidor del lenguaje y a Ja vez 
responsable de él. La palabra 
es aquello por lo cual nom
bramos el mundo y al hacerlo 
nos nombramos a nosotros 
mismos. ¡Ay! del ·poeta que 
sea dueño de su lenguaje. La 

J3allesteros- porque no es algo 
habitual, el rozar el mundo de la 
mística es lo que dificulta todo, 
aparte de aprenderme un texto 
que no tiene una estructura gra
matical.» 

Las jornadas se iniciaron el día 
23 con la actuación de la Orquesta 
del Sudoeste de Alemania, bajo la 
dirección de Alberto Blancafort. 
Han intervenido también én estas 
jornadas, el Cuarteto de Madriga
listas de Madrid, interpretando 

• «La lucha por el yo 
personal no es sólo la 
lucha del poeta, sino 
de todo hombre» 

literatura contribuye a Ja 
libertad del mundo, pero es 
muy duro porque hoy día es 
difícil saber dónde está lo justo 
o lo injusto. Esta es una época 
de mascaradas y vemos cómo-

. los injustos nos hablan de jus
ticia ·y viceversa. Para mí la 
libertad de expresión dentro 
del lenguaje es la conexión 
fundamental con la literatura. 
También es verdad que la gran 
literatura no siempre coincide 
con la libertad. Recordemos 
cómo Cervantes escribió su 
obra en una época en la que no 
había libertad.» , 

Octavio Paz terminó 
leyendo otro de sus poemas 
«Palabra en forma de torba
neras». Después de una gran 
ovación le fue entregado como 
recuerdo por los organizadores 
y colaboradores del acto 
-Ayuntamiento y Universidad 
de Alcalá de Henares- un gra
bado del artista Villa.Ami! que 
representaba el Paraninfo de la 
Universidad cisneriana. 

Charo Gallego 

temas del cancionero de Palacio, 
de Upsala y Medinaceli. El grupo 
de Música Barroca de Madrid, 
interpretó música correspon
diente al período manierii.ta y 
barroco. El Cuarteto Vocal 
Scherzo, presentó composiciones 
polifónicas de los siglos XVI y 
XVII. 

Un año más, las Jornadas Musi
. cales Cervantinas han resultado 
ser un éxito. 

Lota Fernández 
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EX·CMO. AYUNTAMIEN1'0 
DE ALCALA DE HENARES . 

PROGRAMA DE ACTIVIDADES PREVIAS 
PARA EL MES DE MAYO DE 1982 

Dfas 28, 29, 30 de abril; 1 y 2 de mayo: Vll Exposición Filatélica 
en Casa Entrevis. · 

Día 1: A las 8 h., en la U .LA., película «Metello», de Mauro 
. Bolonnini. "' - · 
Día 2: A las 12 h., en la plaza de Cervantes, «El patito feo», 

Zampano. · ·. 
A las 19 h., Teatro T.l.A., en Palacio Arzobispal, con las 
obras «El corral de comedias con pasos de Lope de Rueda». 
A las 20 h., película en la U.LA., "<<Metello->). 
A las 20,30 h., baile en la plaza Cervantes. 

Del 3 al 9 de mayo: Semana de Teatro Infantil~ en la U .LA. A las 
6, excepto el día 9 que será a las 12 h. mañana. 

Día 9: 'A las 8 h. tarde. Recital de guitarra Dan Ar Bras. 
Del 11 al 14: Semana Cine Imaginario. 
Día 15: Palacio Arzobispal. Grupo Tela, a las 8 h. tarde. 

I . 

Día 15: U.LA., 8 h. tarde. Día de Extremadura. 
Día 21: Palacio Arzobispal. Grupo T.l.A., a las 8 h. tarde. 
Día 22: A las 7 h., U.LA., Ballet Clásico Juvenil Inmaculada 

Domínguez. · 
Día 23: A las 8 h., tarde, en U.LA., Teatro Gayo Vallecano, con 

la obra «Perdona a tu pueblo, Señor». 
Día 30: U.LA., a las 8 h. tarde. Paco Ibáñez. 

Varios. 

Alcalé de Henares, 26 de abril de 1982. 
El presidente de la Comisión de Cl!ltura. 

CAJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD 

DE MADRID 
(OBRA CUL TORAL) 

SALA DE EXPO~ICIONES: Angel Cano 
· lbáñez. Oleos , 

Del 3 al 15 de mayo 
Entrada libre. Horario: de 6 a 9 

Excepto sábados y festivos 

SALON DE ACTOS: 

Día 3 de mayo: Concierto de piano (por Angel _Berrocal). Hora, 
8 tarde (entrada libre). 

Días 4: 11, 18 y 25: Ciclo de conciertos de piano, por Hum
berto Quagliata. 8,30 tarde (entrada .libre). . 

Día 5: Conferencia por D. Pedro Echevarría. 8 tarde (entrada 
libre). . . · 

Día 6: Gonferencia por D. Pedro Machado de Castro. 8 tarde -
( entrada libre). · · 

Días 8 y 9: Nuevo Teatro presenta «Hair» (en castellano). 8 
tarde (invitaciones en Aula de Cultura). 

Días 12 y 13: Proyección de jubilados. 6,30 tarde (información 
en Aula de Cultura). . 

Día 14: Concierto de piano, por Alfredo .Speranza. 8,30 tarde 
. (entrad.a libre). 

Día 15: Proyección infantil (información en Aula de Cultura). 

.COMISION DE 

OBRAS Y SERVICIOS 

A partir de la 1.1l.1blicación en el «B. O. de · 
la Provincia» del anuncio de Subasta para 
la adjudicación de ·puestos de venta de 
Melones y Sandias en la temporada 1982, 
se tendrán 20 dias hábiles para presentar 
proposiciom;s· de participación en dicha' 
subasta, cuyo pliego de condiciones se . . 
encuentra expuesto· en el Tablón de Anun-
cios de ta Casa ConsistoriaL 

Alcalá de Henares, 29 de abril de_ 1982. 

Presidente de la C. de 
Obras y Servicios 

D. José Luis Garcfa Graván 

Impuesto de Circulación 
de Vehículos 

Queda ampliado el plazo ·para el pago del 
Impuesto de Circulación ( «numerito» ), 

hasta el 31 de mayo . 



------------------------~ ~ . ' 
/ · . -SI VD. TIENE UN COCHE•·· · \ 
: . · Renault7 . : 
1 . Ford Fiesta 1.1 1 
1 'Renault 12 · 1 
1 · Slmca 1200 1 

' 1 

1 · . Renault 14 · 1-
1 - Seatl24 D 1 
1 . I· 

: . LE PAGAMOS MAS QUE NADIE • . : 
1 · Y si su coche es ele otra marca, 1 
: . también llegaremos a un acuerdo. · : 

: · · . TRAICAMOSLO Y . : 
: LLEVESE UN COCHE DE . · : 
·¡ LA GAMA S MODERNA ! 
• DEL MERCADO: . . . • 
~ . AUTOMOVILES TALBOT : ', . ·"' '. , 

.... ---------~ ---------.-----, 
---------------------------~ #..... - . \ 

1 A·UTO-RALL VE, S. L. . . . 1 

~ AlCA_lA DE HENARES . . I ' . TORREJON DE AROOZ ] 

~---------------------------


